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FECHA:  NOVIEMBRE  27  DE  2014  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   ¡Lo  rescataron!   

  
Reforzarán  la  seguridad  en  los  límites  de  las  huastecas   

   Buscan  mayor  seguridad  para  zona  Huasteca   

   A  cero  grados  en  Actopan   

   Licitaciones  son  amaladas:  Galti   

  
¡Reforzarán  seguridad!   

   Cae  primera  helada  en  la  zona  metropolitana   

   ENTREGA  UAEH  532  TÍTULOS   

   Anticipa  Sedeco  llegada  de  inversiones  a  Platah   

   Buscan  en  Guerrero  a  200  desaparecidos  más   

  
Revelan  secuestro  masivo  en  Cocula     

   Perredistas  amagan  con  desbandada   

   Insta  Peña  a  ser  propositivo  ante  hechos  dolorosos   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Milenio-Distinguen  al  IEEH  por  procesos  de   innovación:  El  Comité  de   Informática  de   la  Administración  Pública  
Estatal  y  Municipal,  A.C.  (CIAPEM)  distinguió  al  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  con  la  Presea  I+T  Gob  
2014  por  el  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP)  2.0  como  un  mecanismo  de  información  electoral  
que   emplea   la   innovación   tecnológica   para   brindar   confiabilidad   a   la   ciudadanía.   En   el  marco  de   la   XXXVIII  Reunión  
Nacional  del  CIAPEM,  el  Consejero  Presidente  de  este  organismo,  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  recibió  dicho  
premio  de  manos  del  Gobernador  del  Estado,  Lic.  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  estuvo  acompañado  por  su  homólogo  
del  Estado  de  Colima  y  presidente  del  CIAPEM  en  el  periodo  20132014,  Lic.  Mario  Anguiano  Moreno.  En  el  evento  durante  
el  cual  el  titular  del  Ejecutivo  Estatal  tomó  protesta  como  nuevo  presidente  del  CIAPEM  (y  el  Ing.  Egidio  Torre  Cantú,  
Gobernador  del  Estado  de  Tamaulipas,   como  Vicepresidente),   se   felicitó  a   las   y   los  galardonados  por   implementar  el  
desarrollo  tecnológico  en  sus  respectivas  áreas  con  el  objeto  de  fomentar  la  mejora  continua;;  en  el  caso  del  IEEH,  por  
un  PREP  que  cuenta  con  tecnología  de  vanguardia,  así  como  sistemas  y  protocolos  que  garantizan  la  continuidad  en  su  
operación  para  un  adecuado  funcionamiento  y  certeza  en  los  resultados.  En  entrevista  el  Consejero  Presidente  del  IEEH  
comentó   que,   con  motivo   de   la   última   reforma  político-electoral,   una  de   las   nuevas   facultades   del   Instituto  Nacional  
Electoral   (INE)  es  emitir   lineamientos  a   seguir   en  el  programa  de   resultados  electorales  preliminares  para  el  proceso  
electoral  federal  2015  y  las  elecciones  concurrentes  de  17  entidades  federativas.  Los  Premios  I+T  Gob  son  el  máximo  
reconocimiento   que   entrega   el   CIAPEM   a   las  mejores   prácticas   de   innovación   en   el   sector   público.   En   su   calidad   de  
organismo  autónomo,  el  IEEH  participó  en  la  categoría  de  innovación  gubernamental.  (Redacción,  página  10)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

2  de  23  

Agenda  Hidalguense-CIAPEM  galardona  al   IEEH  por   innovación   tecnológica  en  el  PREP  2.0:   El   Comité   de  
Informática   de   la  Administración   Pública   Estatal   y  Municipal   A.C.   (CIAPEM)   distinguió   al   Instituto   Estatal   Electoral   de  
Hidalgo  (IEEH)  con  la  Presea  I+T  Gob  2014  por  el  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP)  2.0  como  un  
mecanismo  de  información  electoral  que  emplea  la  innovación  tecnológica  para  brindar  confiabilidad  a  la  ciudadanía.  En  
el  marco  de  la  XXXVIII  Reunión  Nacional  del  CIAPEM  el  Consejero  Presidente  de  este  organismo,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  
Islas,  recibió  dicho  premio  de  manos  del  Gobernador  del  Estado,    José  Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  estuvo  acompañado  
por  su  homólogo  del  Estado  de  Colima  y  Presidente  del  CIAPEM  en  el  periodo  2013-2014,    Mario  Anguiano  Moreno.  En  el  
evento,  durante  el  cual  el  Titular  del  Ejecutivo  Estatal  tomó  protesta  como  nuevo  Presidente  del  CIAPEM  (y  Egidio  Torre  
Cantú,  Gobernador  del  Estado  de  Tamaulipas,  como  Vicepresidente),  se  felicitó  a  las  y  los  galardonados  por  implementar  
el  desarrollo  tecnológico  en  sus  respectivas  áreas  con  el  objeto  de  fomentar  la  mejora  continua;;  en  el  caso  del  IEEH,  en  
un  PREP  que  cuenta  con  tecnología  de  vanguardia  así  como  sistemas  y  protocolos  que  garantizan  la  continuidad  en  su  
operación  para  un  adecuado  funcionamiento  y  certeza  en  los  resultados.  (Redacción,  página  web)  

HORA  25-IEEH  distinguido  con  la  Presea  I+T  Gob  2014  de  CIAPEM:  El  Comité  de  Informática  de  la  Administración  
Pública  Estatal  y  Municipal  A.C.  (CIAPEM)  distinguió  al  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  con  la  Presea  I+T  Gob  
2014  por  el  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP)  2.0  como  un  mecanismo  de  información  electoral  
que   emplea   la   innovación   tecnológica   para   brindar   confiabilidad   a   la   ciudadanía.   En   el  marco  de   la   XXXVIII  Reunión  
Nacional  del  CIAPEM  el  Consejero  Presidente  de  este  organismo,  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  recibió  dicho  premio  de  
manos  del  Gobernador  del  Estado,  Lic.  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  estuvo  acompañado  por  su  homólogo  del  Estado  
de  Colima  y  Presidente  del  CIAPEM  en  el  periodo  2013-2014,  Lic.  Mario  Anguiano  Moreno.  En  el  evento,  durante  el  cual  
el  Titular  del  Ejecutivo  Estatal  tomó  protesta  como  nuevo  Presidente  del  CIAPEM  (y  el  Ing.  Egidio  Torre  Cantú,  Gobernador  
del   Estado   de   Tamaulipas,   como   Vicepresidente),   se   felicitó   a   las   y   los   galardonados   por   implementar   el   desarrollo  
tecnológico  en  sus  respectivas  áreas  con  el  objeto  de  fomentar  la  mejora  continua;;  en  el  caso  del  IEEH,  en  un  PREP  que  
cuenta  con  tecnología  de  vanguardia  así  como  sistemas  y  protocolos  que  garantizan  la  continuidad  en  su  operación  para  
un  adecuado  funcionamiento  y  certeza  en  los  resultados.  Sobre  este  tema,  en  entrevista  el  Consejero  Presidente  del  IEEH  
comentó   que,   con  motivo   de   la   última   reforma  político-electoral,   una  de   las   nuevas   facultades   del   Instituto  Nacional  
Electoral   (INE)  es  emitir   lineamientos  a   seguir   en  el  programa  de   resultados  electorales  preliminares  para  el  proceso  
electoral  federal  2015  y  las  elecciones  concurrentes  de  17  entidades  federativas.  Por  este  motivo,  dijo,  el  IEEH  se  mantiene  
al  tanto  de  la  información  que  al  respecto  emitirá  el  INE;;  y  destacó  la  experiencia  de  los  Organismos  Públicos  Locales  

el  CIAPEM  a   las  mejores  prácticas  de   innovación  en  el  sector  público.  En  su  calidad  de  organismo  autónomo,  el  IEEH  
participó  en  la  categoría  de  innovación  gubernamental.  En  la  ceremonia  de  premiación  se  contó  con  la  presencia  de  la  Lic.  
Alejandra   Lagunes,  Coordinadora   de  Estrategia  Digital  Nacional;;   la   Sra.  Guadalupe  Romero  de  Olvera,   Presidenta   del  
Patronato   del   Sistema   DIF   Hidalgo;;   el   L.S.C.I.   Hermilo   Gabriel   Bravo   Cuevas,   Titular   de   la   Unidad   de   Innovación  
Gubernamental  y  Mejora  Regulatoria;;  y  el  Mag.  Juan  Manuel  Menes  Llaguno,  Presidente  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  
y  del  Consejo  de  la  Judicatura,  entre  otras  distinguidas  personalidades  (Redacción,  página  web)  
News  Hidalgo-IAPEM  GALARDONA  AL  IEEH  POR  INNOVACIÓN  TECNOLÓGICA  EN  EL  PREP  2.0:    El  Comité  de  
Informática   de   la  Administración   Pública   Estatal   y  Municipal   A.C.   (CIAPEM)   distinguió   al   Instituto   Estatal   Electoral   de  
Hidalgo  (IEEH)  con  la  Presea  I+T  Gob  2014  por  el  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP)  2.0  como  un  
mecanismo  de  información  electoral  que  emplea  la  innovación  tecnológica  para  brindar  confiabilidad  a  la  ciudadanía.  En  
el  marco  de  la  XXXVIII  Reunión  Nacional  del  CIAPEM  el  Consejero  Presidente  de  este  organismo,  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  
Islas,  recibió  dicho  premio  de  manos  del  Gobernador  del  Estado,  Lic.  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  estuvo  acompañado  
por  su  homólogo  del  Estado  de  Colima  y  Presidente  del  CIAPEM  en  el  periodo  2013-2014,  Lic.  Mario  Anguiano  Moreno.  En  
el  evento,  durante  el  cual  el  Titular  del  Ejecutivo  Estatal  tomó  protesta  como  nuevo  Presidente  del  CIAPEM  (y  el  Ing.  Egidio  
Torre   Cantú,   Gobernador   del   Estado   de   Tamaulipas,   como   Vicepresidente),   se   felicitó   a   las   y   los   galardonados   por  
implementar  el  desarrollo  tecnológico  en  sus  respectivas  áreas  con  el  objeto  de  fomentar  la  mejora  continua;;  en  el  caso  
del   IEEH,   en   un   PREP   que   cuenta   con   tecnología   de   vanguardia   así   como   sistemas   y   protocolos   que   garantizan   la  
continuidad  en  su  operación  para  un  adecuado  funcionamiento  y  certeza  en  los  resultados.  Sobre  este  tema,  en  entrevista  
el  Consejero  Presidente  del   IEEH  comentó  que,  con  motivo  de   la  última   reforma  político-electoral,  una  de   las  nuevas  
facultades  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  es  emitir  lineamientos  a  seguir  en  el  programa  de  resultados  electorales  
preliminares  para  el  proceso  electoral  federal  2015  y  las  elecciones  concurrentes  de  17  entidades  federativas.  Por  este  
motivo,  dijo,  el  IEEH  se  mantiene  al  tanto  de  la  información  que  al  respecto  emitirá  el  INE;;  y  destacó  la  experiencia  de  los  
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reconocimiento   que   entrega   el   CIAPEM   a   las  mejores   prácticas   de   innovación   en   el   sector   público.   En   su   calidad   de  
organismo  autónomo,  el  IEEH  participó  en  la  categoría  de  innovación  gubernamental.  En  la  ceremonia  de  premiación  se  
contó  con  la  presencia  de  la  Lic.  Alejandra  Lagunes,  Coordinadora  de  Estrategia  Digital  Nacional;;  la  Sra.  Guadalupe  Romero  
de  Olvera,  Presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIF  Hidalgo;;  el  L.S.C.I.  Hermilo  Gabriel  Bravo  Cuevas,  Titular  de  la  Unidad  
de   Innovación   Gubernamental   y  Mejora   Regulatoria;;   y   el   Mag.   Juan  Manuel  Menes   Llaguno,   Presidente   del   Tribunal  
Superior  de  Justicia  y  del  Consejo  de  la  Judicatura,  entre  otras  distinguidas  personalidades.  (Redacción,  página  web)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Pretende  el  Panal  alcanzar  primera  fuerza  en  el  estado: Ser  la  primera  fuerza  política  de  Hidalgo  es  el  
objetivo  que  la  dirigencia  estatal  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  ha  fijado  para  el  proceso  electoral  de  2015,  señaló  Luis  
Castro  Obregón,  presidente  Nacional  de  este  organismo,  al  tomar  protesta  a  las  integrantes  de  los  84  comités  municipales  
en   favor  de   la  mujer.   Lucila  Garfías  Gutiérrez,  presidenta  nacional  para  el  Empoderamiento  Femenino,  subrayó  en  su  
discurso  que  59.4  por  ciento  de  los  simpatizantes  y  agremiados  a  este  instituto  político  son  mujeres,  y  más  de  70  por  
ciento  de  ellas,  docentes;;  por  lo  que  afirmó  que  el  género  femenino  será  el  responsable  de  lograr  mejorar  los  resultados  
obtenidos  en  la  entidad  para  esta  fuerza  en  los  comicios  pasados.  La  legisladora  afirmó  que  el  país  está  en  crisis  por  la  
falta  de  tacto  del  gobierno  para  la  creación  de  fuentes  de  trabajo  bien  remuneradas,  la  falta  de  seguridad  social  para  las  
familias  y  los  altos  índices  de  inseguridad.  
decisiones  que  no  sólo  saquen  adelante  al  país,  sino  a  Hidalgo,  y  así  lograr  que  quienes  menos  ti
aseveró.  En  su  oportunidad,  Luis  Castro,  presidente  nacional  de  Nueva  Alianza,  informó  que  entre  las  metas  que  se  ha  
fijado  para  el  próximo  año  están  obtener  el  doble  de  diputaciones   federales  y   locales,  además,  en  2016  ganar  por   lo  
menos   20   alcaldías.  

  
(Yossimar  Durán,  página  05)  
Criterio-Descarta   PRD   local   desbandada   tras   la   renuncia   de   Cuauhtémoc:   Tras   la   renuncia   irrevocable   de  
Cuauhtémoc  Cárdenas  al  PRD,  partido  que  fundó,  el  dirigente  del  organismo  político  en  la  entidad,  Ramón  Flores  Reyes,  
descartó  una  desbandada  de  su  militancia.  El  líder  del  sol  azteca  en  el  estado  lamentó  la  salida  del  tres  veces  candidato  
presidencial,  pues  consideró  que  es  una  figura  de  la  evolución  democrática  en  México.  Sin  embargo,  aseguró  que  el  PRD  
busca  priorizar  los  intereses  colectivos  de  la  militancia  y  no  sólo  de  una  persona.  De  acuerdo  con  Flores,  el  líder  moral  del  
PRD  tomó  una  decisión  que  no  afectará  a  la  militancia,  pues  la  gran  mayoría  de  los  integrantes  del  partido  permanece  por  

o   de   izquierda   de  mayor   presencia   en   el   país.   Aunque   se   dijo  
sorprendido  por  la  decisión  tomada  por  el  exjefe  de  Gobierno  de  la  Ciudad  de  México,  afirmó  respetar  cualquier  postura.  
Además,  se  busca  el   crecimiento  del  sol  azteca  en   los  próximos  comicios   federales.  Respecto  a   las  decisiones  que  ha  
tomado  la  dirigencia  nacional  de  PRD,  encabezada  por  Carlos  Navarrete,  el  exdiputado  local  consideró  que  se  priorizan  
intereses  del  consejo  nacional  partidista.  (Ignacio  García,  página  07)  
Milenio-El  perredismo  luchara  por  recuperar  credibilidad  y  confianza  ciudadanas  (Janet  Barragán,  página  
12)  
El  independiente-Renuncia  de  Cárdenas  afecta  al  PRD:  Reyes  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Reloj-Lamenta  dirigente  del  sol  azteca  salida  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
Síntesis-Lamenta  PRD  renuncia  de  C.  Cárdenas  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Crónica-Distinguen  en  PVEM  participación  de  las  mujeres: Impulsa  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  
actividades  de  capacitación  y  participación  activa  para  las  mujeres.  
representa   la   fuerza,   coraje,  unión  y   la  sensibilidad  a   las  acciones  ambientales,  por  el  hecho  de  dar   vida,   tienen  una  
conciencia  muy  clara  del  mundo  que  heredan  a  sus  hijos,  por  eso  han  canalizado  su  preferencia  hacia  nuestro  partido;;  
además  de  los  jóvenes,  las  mujeres  y  madres  de  familia  son  un  sector  de  la  población  que  nos  favorece  siempre  con  su  
compromiso  y  entrega  a  las  acciones  de  nuestro  partido  y  como  para  nosotros  es  muy  importante  satisfacer  a  este  tipo  

  Así  
lo  dio  a  conocer,  Avelino  Tovar  Iglesias,  dirigente  estatal,  en  el  marco  de  la  toma  de  protesta  del  Comité  Municipal  que  
entra  en  función  en  Tenango  de  Doria.  (Redacción,  página  10)  
Plaza  Juárez-PVEM  promueve  participación  de  la  mujer  (Redacción,  página  6A)  
Uno  más  Uno-Amplia  y  activa  la  participación  de  las  mujeres  en  el  Partido  Verde  (Redacción,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Mejoran   estrategia   de   seguridad   pública   en   la   zona   limítrofe:   Con   la   finalidad   de   fortalecer   la  
coordinación  interinstitucional  en  labores  inherentes  a  la  seguridad  pública,  en  la  zona  limítrofe  de  los  estados  de  Hidalgo  
y  Veracruz,   los  gobernadores  de  ambas  entidades,  Francisco  Olvera  Ruiz  y   Javier  Duarte  de  Ochoa,   respectivamente,  
sostuvieron  una  reunión  de  trabajo,  teniendo  como  sede  el  municipio  de  Platón  Sánchez,  perteneciente  a  la  entidad  vecina.  
Durante   el   desarrollo   de   la   misma,   el   Ejecutivo   hidalguense,   además   de   reconocer   la   iniciativa   y   disposición   de   su  
homólogo,  recordó  que  las  instancias  de  seguridad  a  nivel  federal  han  organizado  por  zonas  a  todo  el  territorio  nacional,  
formando  parte  

  El  mandatario  agregó  que  una  de   las  prioridades  
compartidas  es  garantizar  la  paz  social,  así  como  la  seguridad,  no  sólo  en  esta  parte  limítrofe,  sino  de  todo  el  territorio  
nacional,   al   tiempo   que   explicó   que   esta   importante   reunión   les   permitió   conocer   experiencias,   analizar   y   establecer  
diferentes  estrategias  en   la  materia,  además  de  compartir   información  que  permita  hacer  más  eficaz  el   combate  a   la  
delincuencia,  entre  otros  aspectos.  Asimismo,  calificó  a  este  encuentro  como  de  buena  fe  y  voluntad,  en  el  que  confían  
unas   autoridades   en   otras;;   por   ello,   propuso   que   en   una   reunión   subsecuente   asistan   también   sus   homólogos   de  
Tamaulipas,  Egidio  Torre;;  y  de  San  Luis  Potosí,  Fernando  Toranzo.  Por  su  parte,  el  gobernador  anfitrión  destacó  el  interés  
de  Olvera  por  el  tema  de  la  seguridad,  no  sólo  de  Hidalgo,  sino  de   la  zona  limítrofe.  Javier  Duarte  también  resaltó  el  
trabajo  de  coordinación   interinstitucional  existente,   lo  que  permite  garantizar  que   la  actividad  comercial,  productiva  y  
social  de  esta  zona  del  país  se  desarrolle  sin  contratiempos  mayores.  (Redacción,  página  05)  
Milenio-Pactan  Veracruz  e  Hidalgo  reforzar  seguridad  limítrofe  (Redacción,  página  08)  
El  Independiente-Coordinan  Olvera  y  Duarte  estrategias  de  seguridad  (Redacción,  página  02)  
El  Reloj-Fortalecen  Hidalgo  y  Veracruz  estrategias  de  seguridad  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Síntesis-Darán  impulso  a  los  emprendedores  para  frenar  migración  a  EU  (Eréndira  Hernández,  página  12)  
Uno  más  Uno-Fortalecen  estrategias  de  seguridad  en  Huastecas  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Continuación  a  libramientos  viales  en  2015: El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  dijo  que  en  2015  se  dará  
continuidad  a   las  obras  de   infraestructura  en   la   región  y   concretarán   los   libramientos  viales  que  están  pendientes  en  
Tulancingo.  

del  árbol  navideño  en  esta  ciudad  el  martes  pasado.  El  objetivo,  mencionó,  es  acercar  la  infraestructura  a  los  proyectos  
estratégicos  de  desarrollo  que  impulsa  la  administración  estatal.  Puso  como  ejemplo  los  servicios  que  deberán  garantizar  
para  el  buen  funcionamiento  del  parque  industrial  de  Tulancingo.  En  ese  sentido,  reiteró  que  el  proyecto  avanza  conforme  
a  los  tiempos  previstos  y  estará  listo  antes  de  que  concluya  su  mandato.  
de  Tizayuca,  Tula,  el  corredor  del  Altiplano  y  el  resto  de  las  regiones  es  mejorar  la  infraestructura  y  en  eso  habrá  un  gran  

  Además,  Olvera  Ruiz  anunció  que  en  los  dos  años  que  restan  a  su  gestión,  la  administración  estatal  
dotará  de  internet  a  las  instituciones  educativas  y  pla      (María  
Antonieta  Islas,  página  10)  
El  Independiente-Anticipa  Olvera  obras  y  proyectos  regionales  (Daniel  Martínez,  página  25)  
Criterio-Encabeza  FOR  encendido  del  árbol  navideño:  A  pesar  de  las  bajas  temperaturas,  varias  familias,  integradas  
por  padres,  madres,  abuelos  e  hijos  ,  acudieron  a  disfrutar  del  tradicional  encendido  del  árbol  de  navidad  en  la  plaza  del  
centro   de   Tizayuca.   En   el   evento,   al   que   asistieron   aproximadamente   cinco   mil   personas,   también   se   congregaron  
habitantes  de  municipios  como  Zapotlán,  Villa  de  Tezontepec  y  Tolcayuca  para  disfrutar  del  evento  navideño,  que  es  el  
quinto  que  se  realiza  de  los  13  programados  para  este  año  en  la  entidad.  El  encendido  fue  encabezado  por  el  gobernador  
José  Francisco  Olvera  Ruiz  y  su  esposa,  Guadalupe  Romero  Delgado,  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIF  Hidalgo,  
quienes  estuvieron  acompañados  de  los  alcaldes  de  la  región.  El  mandatario  estatal  envió  un  mensaje  de  paz  y  fraternidad  
a  los  habitantes  de  la  región  y  les  deseó  felices  fiestas  decembrinas.  Los  asistentes  también  disfrutaron  un  espectáculo  de  
pirotecnia  que  acompañó  el  cuento  Navidad  en  Familia,  tradición  hidalguense,  que  fue  animado  por  más  de  20  bailarines.  
(Joana  Reyes,  página  14)  
Milenio-El  dialogo,  vía  para  avanzar  como  una  sociedad  organizada  (Redacción,  página  09)  
Crónica-Extienden  actividades  de  Navidad  en  Familia,  Tradición  Hidalguense  (Milton  Cortés,  página  21)  
Uno  más  Uno-Francisco  Olvera  y  Lupita  Romero  encendieron  el  árbol  navideño  en  Apan  (Redacción,  página  
02)  
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Criterio-Ocupa   Hidalgo   lugar   24   en   competitividad: Hidalgo   paso   de   la   posición   23   a   la   24   en   el   Índice   de  
Competitividad  Estatal  (ICE)  2014,  publicado  ayer  por  el  Instituto  Mexicano  de  la  Competitividad  (Imco),  sólo  superando  
a  Durango,  Tlaxcala,  Chiapas,  Oaxaca  y  Guerrero.  El  ICE  mide  la  capacidad  de  los  estados  para  atraer  y  retener  inversiones  
y  talento,  de  acuerdo  con  los  resultados,  el  Distrito  Federal  es  el  más  competitivo  del  país.  Al  final  de  la  tabla  se  encuentra  
Guerrero,  asienta  el  estudio,  debido,  pues  detectó  debilidades  en  el  gobierno,  principalmente.  Entre  las  debilidades  que  el  
estudio  detectó  en  Hidalgo,  se  encuentran  las  patentes,  pues  el  número  de  éstas  solicitadas  por  cada  cien  mil  habitantes  
de  la  Población  Económicamente  Actica  (PEA)  es  de  cero;;  en  el  Distrito  Federal,  en  cambio  es  de  9.6.  También  se  encontró  
que  la  Inversión  Extranjera  Directa  Neta  (IEDN)  al  estado,  medida  en  dólares  por  millar  del  Producto  Interno  Bruto  (PIB),  
es  de-0.2,  en  cambio  en  Baja  California  Sur,  entidad  que  calificó  mejor  en  este  indicador,  es  de  5.7.  En  el  estudio  de  2014,  
el  Imco  explora  cómo  los  gobiernos  estatales  pueden  contribuir  a  cada  una  de   las  reformas  estructurales.  La  acción  y  
omisión   de   cada   región   del   país   y   sus   respectivas   autoridades   pueden   frenar   o   impulsar   los   cambios   estructurales,  
considera   el   análisis.   En   ese   sentido,   el   estudio   plantea,   en   cuanto   a   la   reforma   energética,   que   la   producción   de  
hidrocarburos  genera  flujos  de   inversión,   ingresos  empleos  y  crecimiento  económico,  pero  también  puede  distorsionar  
desequilibrios  sociales  y  ambientales.  Los  gobiernos  de  los  estados  tienen  responsabilidad  de  crear  oportunidades  y  elimina  
obstáculos  a  la  productividad,  pero  también  deben  representar  intereses  locales.  En  ese  contexto,  el  análisis  expone  que  

pesos),  en  la  compra  de  terrenos.  Con  la  cancelación  del  proyec
alerta  el  Imco.  El  ICE  está  compuesto  por  89   indicadores,  categorizados  en  10  subíndices.  Cada  subíndice  evalúa  una  
dimensión  distinta  de  la  competitividad.  El  análisis  muestra  los  avances  y  retrocesos  en  cada  uno  de  los  indicadores  para  
las  32  entidades  del  país.  De  los  89  indicadores  analizados  entre  2010-2012  hubo  un  avance  en  48  estados,  un  retroceso  
en  17,  tres  se  mantuvieron  iguales  y  en  21  casos  no  hubo  cifras  disponibles  para  2010  que  permitieran  una  comparación.  
Para  medir  la  productividad  y  el  bienestar  de  los  habitantes,  el  índice  evalúa  las  capacidades  estructurales  y  coyunturales  
de  las  entidades.  (Yuvenil  Torres,  página  24)  
El  Independiente-Hidalgo  estancado  en  Índice  de  Competitividad:  Imco  (Gerardo  Neria,  página  02)  
Criterio-Tiene  Platah  primera  inversión  asegurada:  Luego  de  ocho  meses  de  haber  sido  anunciada  la  construcción  
de   la   Plataforma   Logística  Hidalgo   (Platah),   el   titular   de   la   Sedeco,   José   Pablo  Maauad  Pontón   confirmó   ayer   que   el  
complejo  aseguró  su  primera  inversión.  Tras  insistirle  sobre  la  empresa  que  se  asentará  en  Platah,  como  ya  es  costumbre,  
el  funcionario  se  reservó   informar  sobre  el   inversionista,  por   lo  que  sólo  se   limitó  a  reportar  que  el  anuncio   lo  dará  el  
gobernador   José  Francisco  Olvera  Ruiz.  No  obstante,  aseguró  que   la   inversión  está  asegurada  y  que  se   trata  de  una  
empresa  de  muy  alta  calidad  y  de  nivel  mundial.  

  El  secretario  de  Desarrollo  Económico  (Sedeco)  consideró  que  esta  primera  inversión  desencadenará  otras,  
  Se  estima  

la  operación  de  10  a  15  empresas  hacia  finales  de  2015  en  Platah.  En  cuanto  al  proceso  de  urbanización  de  los  terrenos  
en  donde  se  edifica  Platah,  Pablo  Maauad  explicó  que  en  ese  momento  se  están  urbanizando  330  hectáreas  de  un  total  
de  560  que  conforman  el  polígono.  Dicho  proceso  se  hará  en  dos  etapas:  la  primera  corresponde  a  la  rivera  derecha  del  
río  (de  las  Avenidas)  y  que  lleva  un  avance  de  40  por  ciento,  y  la  segunda  etapa  en  la  rivera  izquierda  que  se  iniciará  en  
junio  de  2015,  ambas  etapas  se  concluirán  al  100  por  ciento  en  diciembre  de  2015.  Respecto  al  avance  de  la  inversión  de  
mil  500  millones  de  pesos  a  cargo  de  Artha  Capital,  el  funcionario  estatal  estimó  que  ya  representa  más  de  15  por  ciento,  
toda  vez  que  ya  se  concluyó  el  edificio  de  administración  y  ventas.   strucción  de  los  
bulevares,  el  principal  que  es  el  llamado  malecón  porque  va  en  uno  de  los  costados  del  río  de  las  Avenidas,  y  las  obras  de  

  Destacó  que  se  conformará  un  entorno  
que  dará  ejemplo  para  los  siguientes  desarrollos  del  Valle  de  Tizayuca,  a  fin  de  mantener  en  la  región  un  ordenamiento  
territorial  y  diseño  adecuados  para  elevar  la  calidad  de  vida.  Comentó  finalmente,  que  el  agua  del  río  de  las  Avenidas  
tendrá  una  serie  de  tratamientos  para  reutilizarla.  (Yuvenil  Torres,  página  25)  
Crónica-Contemplan  nueva  inversión  para  proyecto  Platah:  Sedeco  (Sara  Elizondo,  página  11)  
Crónica-Analiza  gobierno  cobrar  el  predial  de  las  84  alcaldías: Aplica  un  análisis  el  gobierno  estatal  para  realizar  
el  cobro  del  impuesto  predial  de  los  84  municipios  a  través  de  una  combinación  entre  el  Registro  Público  de  la  Propiedad  
y  el  Predial,  confirmó  el  gobernador  Francisco  Olvera.  Explicó  que  el  proyecto  está  enfocado  a  tener  información  catastral  
muy  precisa,  con  apoyo  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  (Sedatu),  por  lo  que  actualizan  datos  
de   los   ayuntamientos   más   grandes.   Un   servicio   informático   permite   otorgar   un   servicio   más   fácil,   pagos   en   línea,  
proporciona  facilidades  a  contribuyentes  y  los  municipios  podrán  ser  más  eficientes  en  sus  recaudaciones.  Recordó  que  
estos  programas  se  aplican  en  otras  entidades  del  país,  por  lo  cual  en  Hidalgo  sólo  se  siguen  los  ejemplos,  ya  que  permiten  
gastar  menos  y  ganar  más  recursos  económicos  que  luego  son  destinados  a  programas,  obras  y  acciones  que  demandan  
las  comunidades.  Por  tanto  los  ayuntamientos  tendrán  más  ingresos  propios  con  la  implementación  de  este  programa,  los  
recursos  se  quedan  en  el  municipio,   ya  que  así   lo   establece   la   ley.  Aclaró  que  el  gobierno  del  estado,  a   través  de   la  
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Secretaría  de  Finanzas,  sólo  contribuye  a   facilitar   la   recaudación  de   ingresos  de  ambas  partes  y  actualizar  el   catastro  
municipal.   El   gobernador  puntualizó  que   las  presidencias  municipales  gastan  bastante  en   su   recaudación  de   recursos  
propios,  la  idea  es  que  cueste  menos  a  través  de  un  esfuerzo  global  y  lograr  más  ingresos  para  el  municipio.  Respecto  al  
programa  de  regularización  vehicular  la  meta  en  estos  meses  es  que  ingresen  al  padrón  unos  16  mil  contribuyentes  más,  
a  la  fecha  se  llevan  más  de  la  mitad.  El  mandatario  descartó  que  este  programa  presente  un  costo  político  durante  las  
elecciones  federales,  ya  que  no  es  un  asunto  recaudatorio  sino  para  contar  con  un  padrón  actualizado  del  número  de  
unidades  que  circulan  en  las  diversas  regiones  de  la  entidad.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Condenan  PAN  y  PRD  actuar  de  Policía  federal: Legisladores  del  PAN  y  PRD  en  el  Congreso  local  
condenaron  el  uso  de  la  fuerza  pública  para  impedir  la  manifestación  pacífica  de  10  jóvenes  contra  Enrique  Peña  Nieto,  
durante  su  anterior  visita  a  Pachuca.  Para  Juan  Robles  Acosta,  diputado  del  Partido  Acción  Nacional,  es  lamentable  dicho  
actuar  de  la  Policía  federal,  además  refleja  el  miedo  del  gobierno  ante  las  manifestaciones  de  jóvenes.  

  Celestino  
Ábrego  Escalante,   coordinador   de   los   diputados   locales   del   sol   azteca,   apuntó  que   es   necesario   que   la   Secretaría   de  
Gobernación  elabore  protocolo  sobre  el  actuar  de  las  policías  en  manifestaciones.  Protestar  en  la  vía  pública  es  derecho  
constitucional,  por  lo  que  es  lamentable  que  se  haya  impedido.  Una  decena  de  jóvenes  que  enarbolaban  cartulinas  por  
Ayotzinapa  provocó  el  despliegue  de  granaderos  de  la  Policía  federal  que  les  impidió  protestar  durante  la  inauguración  del  
centro  estatal  de  justicia  para  mujeres,  que  encabezó  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Camionetas  del  Ejército  y  Policía  
estatal  vigilaban  el  bulevar  Ramón  G.  Bonfil  ante  cualquier  posible  manifestación.  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Reloj-Solicitan  diputados  reelección  de  Rodolfo  Picazo  en  la  Auditoría: La  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  
local,  presidida  por  Ernesto  Gil  Elorduy,  envió  un  documento  al  presidente  de  la  mesa  directiva,  Celestino  Abrego  Escalante,  
mediante  el  cual  solicitan  la  reelección  de  Rodolfo  Picazo  Molina,  como  titular  de  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  
(ASEH).  El  acuerdo  que  va  firmado  por  todos  los  coordinadores  de  los  partidos  políticos  en  el  Congreso  local,  se  turnó  a  
la   Comisión   Inspectora   de   la   Auditoría   Superior   del   Estado,   para   su   análisis   y   discusión,   que   emitirá   el   dictamen  
correspondiente.  De  aprobarse  en  la  comisión,  Rodolfo  Picazo  estaría  en  el  encargo  durante  siete  años  más,  toda  vez  que  
así  lo  prevé  la  ley.  Como  documentos  en  cartera,  se  turnó  a  la  Comisión  de  Hacienda  y  Presupuesto  la  Miscelánea  Fiscal  
que  se  integra  de  las  reformas  al  Código  Fiscal,  Ley  de  Hacienda,  Ley  de  Coordinación  Fiscal,  Código  Fiscal  Municipal,  Ley  
de  Hacienda  para  los  Municipios,  Ley  de  Control  Vehicular,  Ley  del  Instituto  Catastral  y  Ley  del  Sistema  de  Administración  
Tributaria,  así  como  la  Ley  de  Ingresos  y  Presupuesto  de  Egresos  para  el   Ejercicio  Fiscal  2015  de   la  entidad,  y   los  39  
acuerdos   tarifarios   2015   de   los  Organismos   Públicos  Descentralizados.   En   otro   orden   de   ideas,   los   diputados   locales  
exhortaron  a   la  Secretaría  de  Desarrollo  Social   (SEDESO),  para  que  a   través  de   la  Coordinación  General  de  Apoyo  al  
Hidalguense  en  el  Estado   y  en  el  Extranjero,   solicite  a   la  Casa  Hidalgo,  ubicada  en  Houston,  Texas,  Estados  Unidos;;  
identificar  la  existencia  o  no  de  menores  abandonados  y,  en  su  caso,  tramitar  su  repatriación  ante  el  Consulado  General.  
En  Estados  Unidos   se  estima   la  presencia  de  300  mil   hidalguenses,  principalmente  de   la  Sierra  Gorda  y  del  Valle  del  
Mezquita].  La  Casa  Hidalgo  se  encarga  de  acercar  a  hidalguenses  radicados  en  la  unión  americana  con  sus  familiares  en  
nuestra  entidad,  proporcionar  asistencia  jurídica,  migratoria  y  psicológica,  así  como  hacer  de  punto  de  encuentro  para  
reuniones  de  negocios  que  impacten  en  la  economía  de  los  migrantes  y  sus  familias.  Además,  los  diputados  exhortaron  al  
Instituto  Nacional   de  Migración   (INAMI)   para   que,   dentro   del   territorio  mexicano,   intensifique   las   revisiones   a   fin   de  
determinar   las   condiciones   que   enfrentan   los  migrantes  menores   de   edad  que   se   alojan   en   albergues,   en   particular,  
quienes  han  sido  víctimas  de  violencia  o  crimen,  esto  para  determinar  si  son  candidatos  a  refugio.  (Verónica  Ángeles,  
página  07)  
Síntesis-Proponen  la  reelección  de  José  Rodolfo  como  auditor  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Reelegirán  al  auditor  superior  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El   Independiente-Pachuca,   reprobado   en   transparencia   fiscal: La   baja   disponibilidad   y   mala   calidad   de   la  
información  financiera  ubican  a  Pachuca  entre  los  municipios  del  país  reprobados  en  el  Índice  de  Transparencia  Fiscal  y  
Financiera.  El  ayuntamiento  capitalino  cayó  cinco  lugares  respecto  a  la  evaluación  del  2013.  El  Índice  de  Transparencia  y  
Disponibilidad  de  la  Información  Fiscal  de  los  Municipios  (ITDIF-M)  es  un  instrumento  estadístico  que  permite  conocer  la  
disponibilidad  y  calidad  de  la  información  financiera  y  fiscal  generada  a  través  de  sus  portales  electrónicos  oficiales.  El  
estudio  elaborado  por  la  consultora  Aregional  señala  que  solo  nueve  ayuntamientos  tuvieron  más  de  75  puntos  y  otros  11  
más  de  60;;  es  decir,  únicamente  la  tercera  parte  se  colocó  en  nivel  aceptable  de  transparencia  fiscal.  

explicó  el  documento.  El  índice  considera  diferentes  aspectos  de  la  gestión  y  el  desempeño  gubernamental,  a  fin  de  evaluar  
de  manera  integral  la  transparencia  en  la  información  fiscal  en  cada  uno  de  los  ayuntamientos  considerados.  Estos  aspectos  
se  integran  en  seis  bloques:  marco  regulatorio,  marco  programático-presupuestal,  costos  operativos,  rendición  de  cuentas,  
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evaluación   de   resultados,   y   estadísticas   fiscales.   Este   año   se   agregaron   criterios   de   disponibilidad   documental   como:  
aplicación  de  recursos  federales,  obras  financiadas  con  el  Fondo  de  Aportaciones  para  la  Infraestructura  Social  Municipal,  
informes  trimestrales  del  Fondo  de  Aportaciones  para  Seguridad  Pública  y  lo  convenido  con  el  estado  en  materia  fiscal,  en  
particular,  los  referente  al  impuesto  predial.  Los  primeros  lugares  de  acuerdo  al  documento  de  Aregional  los  ocupan  los  
ayuntamientos  de  Puebla,  Toluca,  Querétaro,  Guadalajara,  Bahía  de  Banderas,  Monterrey,  Hermosillo,  Tuxtla  Gutiérrez  y  
Ciudad  Obregón.  Por  debajo  del  promedio  nacional  están  Salina  Cruz,  Boca  el  Río,  Tapachula,  Apizaco,  Coatzacoalcos,  
Tlaxcala,   Tampico,   Guanajuato,   La   Paz,  Morelia,   Oaxaca,   Gómez   Palacio,   Chilpancingo   y   en   la   posición   39   con   peor  
transparencia  fiscal  y  financiera,  Pachuca.  (Gerardo  Neria,  página  03)  
El  Reloj-En  breve,  iniciará  la  edificación  del  Centro  Cultural  de  El  Reloj: La  construcción  del  Centro  Cultural  El  
Reloj,  que  se  ubicará  en  Plaza  Independencia,  comenzará  hasta  enero  de  2015,  de  acuerdo  con  lo  que  anunció  el  alcalde  
de  Pachuca,  Eleazar  García,  quien  afirmó  es  con  la  finalidad  de  dar  oportunidad  a  que  los  pachuqueños  lleven  a  cabo,  de  
manera  normal,  sus  compras  navideñas  y,  a  su  vez,  los  comerciantes  reactiven  sus  ventas  y  economía.  Informó  que  el  
diseño  del  proyecto  del  Centro  Cultural  El  Reloj,  sufrió  una  modificación  en  la  parte  superior,  es  decir,  cuidarán  la  estructura  
de  la  explanada  de  Plaza  Independencia,  en  la  que  priorizarán  en  la  seguridad  del  peso  de  la  plancha,  modificación  que  
reducirá  de  manera  total   los  costos  del  proyecto  entre  80  a  90  millones  de  pesos.  García  Sánchez  dijo  que   la  semana  
pasada  se  reunió  con  personal  del  Fondo  Nacional  de  Fomento  al  Turismo  (FONATUR),  quienes  ya  aprobaron  la  primera  
fase  del  Centro  Cultural,  que  consta  del  área  subterránea  en  la  que  se  invertirán  40  millones  de  pesos,  monto  en  el  que  
el  75  por  ciento  de  los  recursos  son  federales,  y  25  por  ciento  estatales,  recursos  que  serán  modificados  en  la  etapa  del  
2015,  ya  que  afirmó  que  tocan  puertas  para  completar  el  proyecto.  Entre  las  modificaciones,  García  Sánchez  aclaró  que  
aún  es  similar,  ya  que  se  plantea  un  centro  cultural,  donde  la  parte  subterránea  contará  con  espacios  de  entretenimiento,  
de  encuentros   familiares,  culturales,  artísticos  y  gastronómicos;;  asimismo,  en   la  parte  superior,  dijo  que  el  diseño  del  
proyecto  "sí  sufrió  algunas  modificaciones,  pero  con  la  proyección  de  una  Plaza  Independencia  más  limpia  y  cuidando  el  
tema  del  peso,  ya  que  no  podemos  cargarle  mucho  peso  a  la  estructura,  y  afecta  el  área  que  se  va  a  rehabilitar".  Afirmó  
que  en  el  proyecto,  primero  garantizaron  la  seguridad  de  la  Plaza  Independencia  y  que,  posteriormente,  llevarán  a  cabo  
la  rehabilitación  de  la  plancha,  en  el  que  ya  existe  una  propuesta  por  parte  de  FONATUR,  y  que  trabajarán  de  manera  
conjunta  entre  gobierno  federal,  estatal  y  municipal.  Concluyó  que  se  harán  las  menos  molestias  posibles  a  los  ciudadanos  
y  comerciantes,  "en  este  caso,  afortunadamente,  no  vamos  a  afectar  a  ninguna  de  las  obras  que  se  han  hecho,  ésta  será  
la  que  menos  afecte  a  los  ciudadanos  y  comerciantes".  (Yina  Bautista,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
El  anuncio  del  Presidente:  Este  día  se  espera  el  mensaje  del  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  en  el  que  se  anunciará  la  
estrategia  nacional  para  reestructurar  el  sistema  de  justicia  en  el  país;;  ayer  se  cumplieron  dos  meses  de  la  desaparición  
de  43  estudiantes  de  la  Normal  Rural  de  Ayotzinapa  en  el  municipio  de  Iguala,  Guerrero  y  en  estos  60  días  sólo  ha  existido  
una   palabra:   incertidumbre.   Sabemos   que   ningún   anuncio   revertirá   las   cosas   que   han   ocurrido   en   este   fatídico   año  
mexicano  en  el  que  pasamos  del  movimiento  transformador  y  prometedor,  de  la  aplastante  maquinaria  legislativa  y  de  las  
opiniones  y  análisis  estratosféricos,  a  la  realidad  de  la  vida  y  la  muerte,  de  la  corrupción  y  el  desacierto  que  nos  tienen  en  
el  hartazgo  y  con  la  misma  palabra  con  la  que  comienzo  esta  columna:  incertidumbre.  El  Presidente  sabe  perfectamente  
que  la  conformación  de  un  grupo  de  trabajo  que  busque  el  restablecimiento  del  estado  de  derecho  y  que  busque  que  
mediante  dichas  acciones  se  recupere  la  confianza  plena  y  la  credibilidad  total  de  la  mayoría  de  mexicanos  en  su  gobierno  
e  instituciones  es  y  será  muy  difícil.  Sin  embargo,  es  necesario  que  realicen  algún  tipo  de  acciones  que  justifiquen  el  hecho  

mucho  
menos   en   los  medios   de   comunicación,   podrá   resolver.   Aun   así,   es   necesario   que   el   gobierno   federal   reconozca   que  
persiste  una  pasiva  indecisión  por  sobre  todos  los  asuntos  nacionales,  más  por  los  que  son  del  orden  estatal  o  municipal,  
en  donde  con  el  hecho  de  alegar  a  la  separación  de  poderes  o  de  órdenes  de  gobierno,  se  quiere  minimizar  la  situación  o  
hacerla  menos  grave  de   lo  que   realmente  es.  En  estos  momentos  en  México  ya  no  hay  control  de  daños,  ya  no  hay  
operación  cicatriz.  Si  el  Presidente  dice  o  hace  algo  para  intentar  ganar  adeptos  sociales,  deberá  cumplir  cada  una  de  sus  
palabras  pues  el  momento  de  las  promesas  terminó  el  26  de  septiembre  pasado  en  Iguala.  Sí,  aunque  el  problema  haya  
comenzado  con  la  familia  Abarca,  el  ex  gobernador  de  Guerrero,  Ángel  Aguirre,  Michoacán,  Oaxaca,  Tlatlaya,  el  IPN,  el  
asunto  es  que  los  problemas  se  han  unificado  en  un  mismo  reclamo  y  clamor  de  exigencia  ciudadana,  tan  válida  y  legítima,  
como  lo  que  dicta  la  propia  Constitución  sobre  el  poder  que  recae  en  el  pueblo.  No  hay  fórmulas  mágica  y  todos  debemos  
estar   conscientes   de   que   ningún   anuncio   presidencial   será   la   salvación  de  México,   ni   tampoco   el   hecho  de   obviar   la  
situación  por  la  que  estamos  pasando  y  dejar  que  el  tiempo  cure  las  heridas  o  al  menos  la  oculte  como  lo  ha  hecho  con  
toda  la  tragicomedia  nacional  desde  hace  más  de  100  años.  No,  tampoco  el  anarquismo,  ni  todo  el  capitalismo,  ni  mucho  
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menos  el  vandalismo;;  no  es  la  muerte  ni  la  esperanza  de  una  mejor  vida,  pues  todo  es  efímero,  incluida  la  estancia  en  
esta  etapa,  por  lo  que  pienso  que  únicamente  logrando  un  pensamiento  de  cambio  es  como  podremos  transformar  a  este  
país;;  cambio,  sí,  de  todo.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
EL  PRESUPUESTO  DEL  2015;;  LOS  DE  SIEMPRE,  LISTOS  PARA  ASALTARLO:  Aunard  de  la  Rocha  el  Secretario  de  
Finanzas  y  su  equipo  de  colaboradores  se  quemaron  las  pestañas  para  presentar  en  tiempo  y  forma  ante  el  Congreso  el  
Proyecto  de  presupuesto  de  Egresos  de  Hidalgo  para  el  ejercicio  fiscal  2015,  que  no  es  otra  cosa  que  la  manera  en  que  
se  gastarán  de  manera  responsable  los  más  de  38  mil  millones  de  pesos  de  presupuesto  ordinario  y  más  de  6  mil  millones  
de  recursos  extras  en  renglones  que  le  garanticen  a  Hidalgo  caminos  de  progreso  y  de  justicia.  En  ese  sentido,  será  la  
educación  el  renglón  más  apoyado  con  el  40  por  ciento  del  presupuesto,  más  de  14  mil  millones  de  pesos,  en  una  decisión  
a  la  que  nadie  en  su  sano  sentido  se  opondrá,  porque  sin  educación  este  estado  no  camina  a  ninguna  parte.  El  apoyo  a  
los  municipios,  con  más  de  5  mil  millones  de  pesos,  ocupa  el  segundo  renglón  con  más  dinero,  y  aquí  parece  que  aparte  
de  pedirle  o  más  bien  exigirle  a  los  señores  alcaldes  que  no  abusen  del  dinero  público  con  salarios  que  en  ocasiones  son  
escandalosos,  lo  mismo  que  los  que  se  adjudican  regidores  y  demás  miembros  de  sus  asambleas,  deben  apoyarse  para  
que  los  municipios,  que  son  la  clave  del  estado,  crezcan  y  se  fortalezcan.  En  cuanto  a  los  dineros  extras,  que  son  más  de  
6  mil  millones  de  pesos  y  que  se  debe  reconocer  como  logro  del  buen  trabajo  de  los  diputados  federales  y  de  la  gente  de  
Alberto  Meléndez  Apodaca,  por  los  proyectos  bien  hechos,  para  luego  ser  defendidos  en  las  Comisiones  respectivas  en  el  
Congreso,  se  destinarán  para  obras  de   infraestructura  carretera  y  civil,  además  de  educativa  y  hospitalaria.  Con  buen  
juicio   se   contempla  en  el   desglose  del  gasto  apoyos  bien   contados  para  Ramos  Autónomos,  Poder   Legislativo,  Poder  
Judicial,  IEE,  Derechos  Humanos,  Deuda  Pública,  Gasto  para  Contingencias,  Seguridad  Pública,  Salud,  Medio  Ambiente,  
Obra  Pública,  como  queda  dicho,  Planeación  y  Desarrollo  Social.  Como  se  ve,  está  contemplado  todo  el  panorama  del  
mapa   total,   para   que   el   Congreso   analice   la   propuesta   y   haga   sus   correcciones   desde   sus   responsabilidades   de  
representante  popular.  Es  el  filtro  de  la  ciudadanía  para  que  el  gasto  se  haga  desde  la  perspectiva  del  bienestar  de  la  
sociedad.  
SIN  EMBARGO...  
Ya  verá  usted  que  aunque  en  el  Congreso  habrá  voces  que  corrijan  la  propuesta  para  que  el  gasto  se  oriente  de  acuerdo  
a  lo  que  los  ciudadanos  le  han  planteado  a  los  señores  legisladores  para  que  todo  se  dé  de  acuerdo  al  Plan  Estatal  de  
Desarrollo,  que  es  finalmente  el  camino  que  nos  hemos  dado  los  hidalguenses  para  caminar  en  orden,  al  final,  y  una  vez  
que  se  tenga  todo  decidido,  empezarán  a  salir  a  la  plaza  los  vivos  de  siempre,  que  por  desgracia  impondrán  su  voluntad  
para  que  el  dinero  que  es  de  todos,  se  gaste  de  acuerdo  a  su  santa  voluntad.  Y  verá  usted  cómo  de  pronto,  una  vez  que  
haya  dinero,  aparecerán  como  enjambres  las  asociaciones  o  grupos  sociales,  o  como  se  les  quiera  llamar,  que  en  nombre  
de  los  pobres  se  plantarán  en  la  Plaza  Juárez  para  exigir  que  el  dinero  se  gaste  en  lo  que  ellas  quieren  y  mandan,  porque  
¡faltaba  mas!,  el  dinero  es  para  ellos  y  nada  más.  Y  sacarán  una  larga  lista  de  obras  que  el  gobierno  les  debe  y  que  no  les  
ha  cumplido,  y  amenazarán  con  hacer  mega-marchas  con  más  de  50  mil  manifestantes,  por  las  calles  de  Pachuca  y  como  
ahora  están  de  moda,  los  cierres  de  carreteras,  no  dude  usted  ni  tantito,  que  amenacen  con  cerrar  la  autopista  México-
Pachuca,  nada  más  para  que  el  gobierno  del  estado  se  eduque  y  sepa  de  lo  que  son  capaces.  Total,  la  gente  que  traen  ni  
trabajo  tienen  y  la  verdad,  dinero  les  sobra  para  darles  de  comer  meses  enteros,  para  fastidiar  a  los  ciudadanos.  Eso,  una  
agrupación  que  se  ha  hecho  dueña  de  la  Plaza  Juárez,  pero  faltan  los  Charrez  en  el  Valle  del  Mezquital,  que  por  su  parte,  
seguramente  iniciarán  su  movimiento  para  asegurarse  buenos  billetes,  ahora  que  ya  hay  presupuesto,  y  así   los  demás  
que  todos  conocen.  Así  que  todo  el  trabajo  de  Aunard  y  su  gente,  bien  hecho  sin  duda,  al  final,  de  poco  servirá  con  estos  
grupos  de  vivos  que  ya  afilan   los  colmillos  para  ver  qué  es   lo  que  pueden  chupar  de   la  sangrita  del  presupuesto.  Ya  
veremos....  
RETAZOS...  
El  Presidente  hizo  un  excelente  reconocimiento  al  equipo  Hidalgo  que  está  con  él  en  México,  empezando  con  Osorio  y  con  
Murillo.  Lo  mismo  hizo  con  Paula,  Carolina  y  Nuvia.    Los  profetas  que  hablaban  de  qué  mal  estaban  las  cosas  para  los  
hidalguenses,  se  deben  estar  dando  de  topes......  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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El  Reloj-   
  
PRD,  partido  en  la  "orfandad":  La  renuncia  del  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  Solórzano  al  Partido  de  la  Revolución  
Democrática,   representa   un   duro   golpe   para   esa   organización   política.   En   medio   del   desprestigio   del   sol   azteca,   el  
presidente  nacional  de  ese  instituto  político,  Carlos  Navarrete,  careció  (intencionalmente)  de  la  habilidad  política  incensaría  
para  evitar  esta  nueva  ruptura  en  ese  organismo.  El  ingeniero  Cárdenas,  que  presumiblemente  ganó  la  presidencia  de  la  
República  en  el  lejano  1988,  tras  la  antidemocrática  "caída  del  sistema",  fue  claro  al  señalar  nuevamente  que  el  PRD  se  
alejó  de  sus  principios,  algo  que  el  grueso  de  su  militancia  ya  había  denunciado.  La  renuncia  del  fundador  del  perredismo,  
se  da  en  el  momento  más  crítico  en  la  corta  vida  de  una  organización  marcada,  desde    su  nacimiento,  por  la  violencia  y  
el  "canibalismo"  interno.  La  dirigencia  del  PRD,  "secuestrada"  por  la  tribu  de  los  denominados  "Chuchos",  aparece,  alejada  
de  las  causas  sociales,  particularmente,  del  motivo  que  hoy  indigna  a  los  mexicanos  y  a  otros  ciudadanos  del  mundo  que  
se  han  solidarizado  con  los  jóvenes  normalistas  guerrerenses.  Los  "Chuchos",  en  especial,  Zambrano,  son  responsables  
de  haber  llevado  a  José  Luis  Abarca  a  la  alcaldía  de  Iguala  y,  por  tanto,  corresponsables  de  la  tragedia  que  marcó,  desde  
hace  dos  meses,  a  los  familiares  de  los  estudiantes  de  la  Normal  de  Ayotzinapa.  Cárdenas  Solórzano  hizo  bien  al  separarse  
del  PRD,  institución  que  paulatinamente  se  alejó  de  sus  principios  democráticos  de  izquierda  y  que,  electoralmente,  fue  
"prostituida",  no  sólo  en  sus  alianzas  con  la  derecha,  sino  por  haber  encumbrado,  como  hoy  se  sabe,  a  los  criminales  que  
se  infiltraron  en  sus  estructuras.  La  renuncia  del  michoacano  tendrá  eco  y  réplicas  en  todos  los  rincones  del  país,  una  
desbandada  que  difícilmente  será  detenida,  pues  al  igual  que  el  grueso  de  la  sociedad,  las  marginadas  bases  del  sol  azteca  
mantienen  su  indignación  ante  la  "ceguera"  política  de  sus  dirigentes.  En  todo  el  país  habrá  elecciones  en  junio  de  2015,  
y  una  de  las  preguntas  en  torno  a  ese  evento  es  ¿Con  qué  cara  saldrán  los  candidatos  del  PRD  a  pedir  la  confianza  de  los  
ciudadanos?  Cierto,   ningún  partido  político   se  enfrentará  a  un  escenario   sencillo  en   la  elección  de  diputados,  pero   la  
factura  electoral  más  cara,  la  está  pagando  el  PRD,  y  nadie  puede  minimizar  que  la  salida  de  Cárdenas  es  un  duro  golpe  
para  los  mercenarios  del  voto.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Los  Chuchos  tezcatlipocas:  Obedeciendo  a  la  mitología  de  su  logotipo  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  
culmina  la  primera  fase  de  su  creación  con  Los  Chuchos  de  tezcatlipocas  que  convertidos  en  jaguares  en  el  cielo  del  poder  
derriban  al  Sol  Azteca  para  que  oscuridad  y  frío  cubran  al  mundo  además  para  asegurarse  de  que  nadie  permaneciera  
indemne  liberan  jaguares  que  devoran  a  quienes  no  han  muerto  políticamente  incluyendo  a  Cuauhtémoc  Cárdenas.  Para  
los   optimistas   tras   la   salida   del   primero   de   sus   caudillos   en   torno  de  quien   el   PRD   se   constituyó   en  una  de   las   tres  
principales  fuerzas  electorales  del  país;;  aún  quedan  cuatro  soles  y  Nueva  Izquierda  (NI)  será  capaz  de  generarlos;;  sólo  
que  el  pesimismo  empieza  a  reinar  en  estados  como  Hidalgo  donde  la  imposición  del  presidente  nacional  Carlos  Navarrete  
que  obedeció  a  sus  intereses  personales  quebró  los  equilibrios  que  le  dieron  fortaleza  aquí.  Dice  la  mitología  azteca  que  
consumada  la  destrucción  los  dioses  decidieron  crear  un  nuevo  sol:  Quetzalcóatl  lo  que  no  será  fácil  porque  las  condiciones  
actuales  para  el  PRD  dominado  por  un  grupo  que  si  bien  tiene  dirigentes  orígenes  sus  prácticas  provienen  de  quien  fuera  
su  maestro  en  los  menesteres  de  operar  un  partido  político:  Rafael  Aguilar  Talamantes.  Porque  Jesús  Ortega  jefe  de  Los  
Chuchos  viene  del  Partido  Socialista  de  los  Trabajadores  (PST)  que  se  convirtió  en  Frente  Cardenista  de  Reconstrucción  
Nacional   (PFCRN)   que   generó  muchos   beneficios   para   aquellos   que   formaron   el   circulo   talamantista.   Ya   sin   sus   dos  
caudillos  (el  otro  fue  López  Obrador)  y  más  allá  de  la  mitología  el  reto  para  la  burocracia  y  su  pragmatismo  ramplón  de  
NI  es  sostener  al  PRD  a  como  dé  lugar,  más  ahora  que  Carlos  Navarrete  no  tiene  por  qué  cumplir  su  palabra  a  Cuauhtémoc  
Cárdenas  de  que  no  habrá  alianzas  con  la  derecha.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Hermano  Mayor:  En  un  país  envuelto  en  la  crispación  social,  el  presidente  Enrique  peña  Nieto  viajó  a  Hidalgo  para  darse  

mes  en  el  estado  de  Guerrero  y  las  subsecuentes  marchas  en  demanda  de,  entre  otras  cosas,  la  renuncia  del  presidente,  
el  ambiente  no  se  asemeja  al  de  la  ciudad  de  México  u  otras  entidades.  Estuvo  arropado  por  dos  hidalguenses  que  ocupan  
espacios   preponderantes   en   su   gabinete   y   que   en   las   semanas   recientes   han   tenido  que   salir   a   dar   la   cara   ante   las  
demandas  sociales  respecto  al  caso  IPN  y  el  de  Ayotzinapa.  Me  refiero  al  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  
Chong,  y  el   titular  de   la  Procuraduría  General  de   la  República  (PGR),  Jesús  Murillo  Karam,  ambos  exgobernadores  de  
Hidalgo  y  figuras  de  peso  político  en  la  entidad.  Obviamente  el  segundo  ha  mostrado  respeto  con  relación  al  acontecer  
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político  en  la  entidad.  El  otro  es  considerado  como  el  jefe  político  de  Hidalgo,  que  ha  alcanzado  la  cumbre  al  colocarse  
como  el  encargado  de  la  política  interna  del  país  y  el  segundo  en  importancia  en  nuestro  esquema  presidencial.  No  por  
eso  el  gobernador  aprovechó  la  estancia  de  EPN  en  Hidalgo,  para  reconocer  el  liderazgo  político  de  Osorio  Chong,  a  quien  

rticularmente  de  la  priista.  El  mensaje  que  se  buscó  
enviar   es   que   no   hay   ruptura   entre   el   secretario   de  Gobernación   y   el   gobernador   hidalguense,   como   en   recurrentes  
momentos  se  ha  filtrado  en  mesas  de  café,  en  mentideros  y  hasta  en  los  medios  de  comunicación.  Pero  parece  que  esa  
armonía   entre   ambos   políticos   no   ha   permeado   en   sus   respectivos   equipos,   pues   a   los   seguidores   de  Osorio   Chong  

  
a   las  vencidas  y  pretendiendo  mostrar  quién  pesa  más,  que  armonizar  sus  tareas,  pues  al   final  todos  pertenecen  a   la  
misma  cuadra  y  de  la  comunión  entre  Osorio  y  Olvera  está  su  suerte  política.  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Frío:  Es  difícil  escribir  con  frío.  Las  manos  no  terminan  de  tomar  el  calor  necesario,  y  el  cuerpo  se  queda  a  medio  camino  
entre  el  confort  y   la   incomodidad.  Es  difícil,  pero  no   imposible.  Y  quien  esto  redacta  en  unas  horas  dejará  su  oficina,  
tomará  su  auto  y  llegará  a  casa  a  meterse  bajo  un  montón  de  cobijas  para  dormir  sin  problemas.  Pero  no  todos  tienen  
esta  suerte.  Llega  el  frío  de  cada  año  y  cientos  de  familias,  o  tal  vez  miles,  sufren  por  encontrar  calor  más  allá  de  la  cobija  
de  los  pobres,  es  decir,  el  sol.  Y  es  que  el  frío  es  terrible  y  muchas  veces  nos  olvidamos  de  quienes  lo  sufren.  En  Pachuca,  
como  en  otras  ciudades  de  Hidalgo  y  del  país,  hay  quienes  viven  en   la   calle.  O  quienes  no   cuentan  con  una  casa   lo  
suficientemente   preparada  para   resistir   las   bajas   temperaturas.   La   gente   pasa   frío   y   poco   hacemos  para   evitarlo.   La  
oportunidad  de  esta  temporada  invernal  que  apenas  inicia,  pues,  es  demostrar  a  otros  que  nos  preocupamos  por  ellos,  
aunque  sea  un  poco.  Llevamos  dos  meses  indignados  (justamente)  por  la  desaparición  de  los  estudiantes  de  Ayotzinapa.  
Mantengamos  nuestra  indignación,  pero  canalicemos  un  poco  de  ella  en  ayudar  a  los  demás.  Hoy  que  hace  frío  hay  que  
comprar  una  cobija,  un  suéter  o  una  camisa  gruesa  y  donémosla  a  quien  lo  necesita.  Siempre  hay  alguien  en  nuestro  
camino  que  con  gusto  aceptará  el  regalo.  O  si  se  prefiere,  hay  que  acercarse  al  DIF  municipal  o  al  estatal  para  entregar  

gesto,  pero  nos  permitirá  dormir  con  el  corazón  un  poco  más  tibio.  
    
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  en  Mixquiahuala  los  regidores  no  recibirán  aguinaldo  ni  cumplirán  con  los  ordenamientos  establecidos  por  ley  en  
la  Auditoría  Superior  del  Estado,  toda  vez  que  intereses  ajenos  al  gobierno  local  se  han  apoderado  del  cabildo  y  de  la  
situación  política  de  la  localidad;;  dicen  que  el  alcalde  Isidoro  Monroy  solicitó  el  apoyo  para  poder  solventar  la  situación  
pero  no  se  logra  un  consenso  por  falta  de  voluntad  de  personajes  locales  que  están  operando  fuera  de  la  normatividad.  

:  Que  hablando  de  la  zona  del  Mezquital,  en  Tezontepec  de  Aldama  ya  salieron  nuevos  apuntados  para  los  próximos  
puestos  de    elección  popular  que  están  por  venir  y  uno  de  ellos  es  René  Cornejo,  hijo  de  Luciano  Cornejo,  de  quien  
aseguran  ya  anda  muy  platicador  con  sus  círculos  más  cercanos  en  los  que  jura  que  ya  es  su  tiempo,  dicen  que  su  principal  
interés  es  ser  alcalde  de  este  municipio  y  para  ello  dice  contar  con  suficiente  apoyo  de  los  campesinos  de  la  zona  y  otros  
grupos  a  quienes  promete  más  apoyos.  

:  Que  a  río  revuelto  ganancia  de  pescadores  y  esto  sucederá  con  los  nuevos  partidos  en  la  entidad,  el  de  Encuentro  
Social  y  el  Humanista,  pues  dicen  van  por  todos  los  inconformes  de  los  demás  partidos  y  los  indecisos.  De  entrada  Hugo  
Jaciel  Mendoza   ya   abandonó  al  PRD   hace   unos  días   para   sumarse   a   la   dirigencia   de  Natividad  Castrejón  en   el  
PES  que  hoy  toma  protesta  con  personajes  como  David  Cárdenas  y  el  ex  panista  Joaquín  García,  otrora  candidato  
ciudadano  o  independiente  que  nunca  logró  cuajar.  En  tanto,  el  Humanista  hará  los  mismos  movimientos  en  aras  de  
mantenerse  y  consolidarse.  

:  Que  en  Ixmiquilpan  el  conflicto  interno  en  el  cabildo  sigue  a  todo  lo  que  da  sobre  todo  contra  los  regidores  Mateo  
Mithe  y  Juliana    Sánchez,  quienes  velan  por  sus  derechos  pese  a  que  acusan  una  clara  intromisión  del  alcalde  Cipriano  
Charrez.  Y  es  que  el  martes  pasado  simpatizantes  del  edil  fueron  en  busca  de  los  regidores,  el  primero,  comentan  no  
acudió  por  miedo  y  a  la  segunda  no  la  dejaron  entrar  para  lograr  destituirla  del  puesto,  el  problema  crece  a  sabiendas  del  
alcalde  y  los  regidores  de  oposición  poco  hacen  para  ayudar  a  sus  compañeros  y  el  problema  seguirá,  aseguran.  

(Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  

a  éste  sector  como  un  actor  relevante  en  la  elaboración  e  implementación  de  programas  y     
Víctor  Velasco  Orozco  
Diputado  Federal  sobre  medidas  aprobadas  para  el  fomento  de  las  labores  civiles.  
  

a   la  militancia  que  estamos  deseosos  de  cambiar  y  rectificar,  estamos  en  el  camino  en  este  tránsito  de   la  dirigencia  y  
  

Ramón  Flores  Reyes  
Líder  de  PRD  sobre  Cuauhtémoc  Cárdenas.  
  

Ocaranza  y  se  trata  de  potenciar.  Se  trata  de  tierras  que  no  tienen  una  
productividad,  nadie  las  trabaja,  no  es  de  nosotros,  porque  todavía  no  tenemos  la  posibilidad  de  usar  el  suelo,  solo  las  

  
Pedro  Luis  Noble  Monterrubio  
Titular  de  SSH  sobre  proyecto  de  salud.  
  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  es  muy  probable  que  hoy  el  presidente  de  la  república  Enrique  Peña  Nieto  esté  de  regreso  a  la  entidad.  Ahora  sería  
en  Tula  de  Allende  para  anunciar  algún  proyecto  de  desarrollo  importante  a  realizarse  en  los  terrenos  de  lo  que  hubiera  
sido  la  nueva  refinería.  Habrá  que  estar  atentos  de  lo  que  suceda  en  caso  de  concretarse  la  gira.  

que  en  la  cabecera  municipal  de  Actopan  habrá  una  comida  en  honor  por  el  cumpleaños  de   la  diputada  local  por  ese  
distrito,   Edith   Avilés.   A   la   celebración   están   invitados   personas   representativas   de   todo   el   distrito   electoral   federal,  
seguramente  el  encuentro   lleve  jiribilla  ya  que  la  agasajada  Edith  Avilés  Cano  está  en  la  lista  de  los  precandidatos  del  
Partido  Revolucionario  Institucional  a   la  diputación  federal  para   la  próxima  legislatura  de  San  Lázaro.  Así  que   la  fiesta  
estará  en  grande.  

que  otros  jóvenes  políticos  priístas  menores  de  35  año,  que  también  pudieran  acceder  a  la  candidatura  a  diputado  federal  
por  algún  distrito,  aparte  de  Adriana  Flores  y  Javier  Amador,  ya  saltaron  a  la  arena  política  David  Hernández  Martínez,  
Ignacio  Ibargüengoitia,  funcionarios  del  gobierno  del  estado,  y  el  delegado  de  Liconsa,  Ernesto  Vázquez  Baca.  Ya  se  verá  
quién  crece  políticamente  más  y  gane  la  candidatura  que  le  toca  a  esa  generación.  

que  al  interior  del  partido  Nueva  Alianza  comienzan  los  movimientos  rumbo  al  proceso  electoral  de  2015,  pues  se  dice  que  
Héctor  Páramo,  dirigente  por  Tulancingo  de  este  partido,  está  en  busca  de  una  posible  suplencia  dentro  de  las  fórmulas  
de  esta  agrupación;;  esto,  pese  a  ser  contrario  a   la  corriente  de  Luis  Castro,  dirigente  nacional,  y  de  Francisco  Sinuhé  
Ramírez,  secretario  general  de  la  Sección  XV  del  SNTE.  

que  la  obra  de  remodelación  de  la  calle  Guerrero,  en  el  centro  de  Pachuca,  no  se  entregó  el  pasado  14  de  noviembre,  tal  
como  se  comprometió  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  con  comerciantes  y  vecinos,  debido  a  la  falta  de  
recursos  para  cubrir  los  pagos  de  la  empresa  que  ejecutaba  la  obra,  la  cual,  decidió  no  seguir  con  los  trabajos.  Mientras,  
son  los  comerciantes  quienes  pagan  los  platos  rotos.  

que  a  José  Rodolfo  Picazo  Molina   le  ha  servido  echarse  diariamente  un  sal  de  uvas,  pues  va  a  repetir  al   frente  de   la  
Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH)  por  siete  años;;  esto,  luego  que  los  integrantes  de  la  junta  de  Gobierno  
del  Congreso  del  estado  así  lo  acordaran.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-El  Socavón:    
  
Con  la  salida  de  Cárdenas  tenemos  eclipse  de  sol  azteca.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Jueves   

Suena  en  Radio  Pasillo  que  los  buenos  oficios  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  evitaron  perder  una  
parte   de   los   300   millones   de   pesos   que   la   federación   etiquetó   en   2014   para   obras   en   la   Ciudad   del  
Conocimiento  y  la  Cultura.  

Debido  al  conflicto  interno  que  vive  el  Instituto  Politécnico  Nacional  (IPN),  el  cual  implicó  un  paro  de  actividades  en  el  
Cecyt  16,  en  algún  momento  se  corrió  el  riesgo  de  no  ejercer  los  recursos,  los  cuales,  sin  embargo,  tras  la  intervención  
del  mandatario  serán  liberados  una  vez  que  las  cosas  vuelvan  a  la  normalidad  en  esa  casa  de  estudios.  

Los  300  millones  de  pesos  autorizados  en  2014  se  sumarán  a  una  cantidad  similar  que  fue  presupuestada  para  2015.  Con  
ello,  no  dejará  de  avanzar  uno  de  los  proyectos  estratégicos  de  la  administración  estatal.  

cuentan  con  base,  reportaron  a  Radio  Pasillo  que  la  desesperación  por  lograr  su  segunda  reelección  al  frente  de  la  Sección  
20  del  SNTSS  ha  llevado  a  Sonia  Ocampo  Chapa  al  terreno  de  las  amenazas.  

Las  elecciones   internas  en  este  gremio  se   llevarán  a  cabo  a  principios  de  diciembre,  pero  como  cada  día  que  pasa   la  
candidata   pierde   adeptos,   ha   optado  por   advertirles   que   si   no   votan  por   su   planilla,   la  Roja,   perderán   sus   contratos  
laborales,  los  cuales  les  fueron  otorgados  por  ella  misma  cuando  preparaba  el  terreno  rumbo  a  la  permanencia  al  frente  
de  la  organización  sindical.  

En  otro  tema  relacionado  con  el  sector  salud,  médicos  y  especialistas  que  prestan  sus  servicios  en  el  Hospital  General  son  
señalados  de  no  cubrir  el  horario  por  el  cual  fueron  contratados  y  reciben  un  pago  de  manera  quincenal.  

Y  es  que,  según  personal  administrativo,  muchos  de  estos  galenos  únicamente  acuden  a  las  instalaciones  del  nosocomio  
para  checar  entrada  y  salida,  pues  la  carga  de  trabajo  que  tienen  en  sus  consultorios  particulares  no  les  deja  tiempo  para  
cumplir  con  sus  obligaciones  en  el  ámbito  público.  

(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-La  Es   
  
De  acuerdo  con  lo  informado  por  el  titular  de  la  Sedeco  está  asegurado  el  arribo  de  diversas  inversiones  para  el  próximo  
año  al  denominado  proyecto  Platah,  zona  estratégica  en  la  que  el  gobierno  estatal  enfoca  baterías  para  generar  espacios  
con  todas  las  condiciones  necesarias  para  el  asentamiento  de  empresas  de  distintos  órdenes,  lo  cual  representaría  elevar  
la  productividad  estatal  y  generación  de  empleos.  Sólo  falta  que  concluyan  las  autoridades  con  algunos  pendientes.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Juan  Núñez:  La  dinámica  del  gobierno  de  Tizayuca,  encabezado  por  Núñez  Perea,  va  en  la  senda  de  maximizar  
los  resultados  de  las  estrategias  para  las  zonas  en  la  demarcación  con  la  sincronización  de  esfuerzos,  trazados  desde  las  
administraciones  estatal  y  federal.  De  ahí  que  el  alcalde  siempre  va  por  el  camino  de  la  colaboración  para  propiciar  mejores  
escenarios  para  los  habitantes  que  representa.  
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Abajo-Mario  Pacheco:  En  el  otro  lado  de  la  moneda  aparece  Pacheco  Pérez.  El  titular  del  Ejecutivo  en  Ajacuba  es  uno  
de  los  personajes  en  aquella  región  de  la  geografía  estatal  que  queda  muy  presente  entre  los  habitantes  porque  pese  a  
las  insistentes  quejas  sobre  el  impulso  a  tareas  específicas,  que  todavía  y  desde  hace  mucho  están  pendientes,  las  mejoras  
simplemente  no  se  ven.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
PLANILLAS  
Vuelven  a  la  carga  las  diferentes  planillas  que  buscan  ganar  la  confianza  de  los  trabajadores  sindicalizados  
del  Sector  Salud  en  la  entidad.  
Luego   de   un   receso   debido   a   las   diferencias   entre   grupos   internos   al   sindicato   de   trabajadores,   los  
recorridos  y  reuniones  de  los  aspirantes  a  dirigir  el  respectivo  sindicato  se  reactivaron  por  todo  el  estado.  
Todo  parece  indicar  que  antes  de  concluir  el  presente  año  conoceremos  si  Sonia  Ocampo  se  reelige  para  otro  periodo  al  
frente  del  sindicato  o  si  hay  algún  cambio  de  dirección.  
    
AUXILIO  
Usuarios  del  servicio  de  transporte  en  la  zona  de  Tula-Tepeji  lanzaron  un  grito  de  auxilio  a  las  autoridades  
ante  la  permanente  presencia  de  ladrones  en  esa  zona.  
Todos  los  días,  según  indicaron  los  usuarios,  hay  asaltos  y  robos  en  los  diferentes  vehículos  del  servicio  público  o  en  los  
paraderos  sin  que  hasta  ahora  la  policía  local  pueda  inhibir  el  problema.  
El   llamado   fue   hecho   por   las   propias   autoridades  municipales   y   agrupaciones   de   transportistas   quienes   también   son  
severamente  afectados  por  ese  problema.  
  
CONVOCATORIA  
La  agenda  de  encendidos  del  árbol  de  navidad  que  estableció  el  gobierno  del  estado  en  coordinación  con  el  
sistema  DIFH,  arrancó  con  gran  éxito  en  Pachuca  y  Tulancingo.  
A   pesar   de   las   bajas   temperaturas   ambos   eventos   contaron   la   presencia   de   miles   de   familias   que  
acompañaron  al  gobernador  Francisco  Olvera  y  a   la  titular  del  DIFH,  Lupita  Romero,  en  este   tradicional  
festejo  que  marca  el  inicio  de  las  fiestas  navideñas  y  de  fin  de  año.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Buscan  en  Guerrero  a  200  desaparecidos  más:  El   silencio   de   las   autoridades   los   ha   acompañado  
durante  años.  La  lucha  de  familias  como  la  de  Mayra  Vergara   quien  desde  hace  dos  años  y  medio  busca  a  su  hermano  
Tomás,  secuestrado  y  desaparecido  el  5  de  julio  de  2012  en  Huitzuco,  al  norte  de  Guerrero   tomó  fuerza  y  salió  a  la  luz  
con  la  desaparición  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa.  Mayra  es  delgada  y  de  fuertes  convicciones,  dice  que  ella  y  su  

  (a  Iguala)  
.  

Alrededor  de  200  representantes  de  familias  con  desaparecidos  se  organizan  y  recorren  Guerrero  en  busca  de  sus  seres  

norte,  según  la  Fiscalía  General  del  Estado,  se  ha  encontrado  el  mayor  número  de  fosas.  Tan  sólo  este  año  han  hallado  
más  de  50  partes  de  cuerpos  en  estado  de  putrefacción,  ropa  con  sangre,  cabellos  y  huesos.  Los  Vergara  Hernández  aún  
no   saben  porqué   su  Tomás   fue  elegido.   Salió  a   trabajar,  manejaba  un   taxi   en  Huitzuco   un   lugar  desde  hace  años  
peligroso  por  las  actividades  de  la  delincuencia  organizada   y  no  regresó,  era  el  cumpleaños  de  su  hermana,  recuerda  
Mayra.  Cuando  festejaban  en  familia,  una  llamada  les  quitó  el  aliento  y  desde  entonces  viven  incompletos.  Su  dolor  quedó  
asentado  en  el  folio  496/12,  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  y  en  la  denuncia:  CNDH/1/2013/6445/Q,  

idieron  300  mil  pesos  para  
liberar  a  Tomás,  en  ese  entonces  de  38  años,  casado  y  con  dos  hijas,  ahora  adolescentes.  La  familia  Vergara  no  tuvo  para  
pagar  ese  rescate.  
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EXPRESAN  SU  INDIGNACIÓN  
Mayra   se   unió   a   la   Unión   de   Pueblos   y   Organizaciones   del   Estado   de   Guerrero   (UPOEG)   y   a   otros   familiares   de  
desaparecidos.  Reclama  que  no  fue  hasta  después  que  se  organizaron  que  la  PGR  acudió  a  Iguala  a  tomarles  muestras  
de  ADN,  para  confrontar  los  resultados  con  los  restos  óseos  que  ellos  mismos  descubrieron  entre  el  sábado  y  domingo  en  

acordonamiento,  sin  nada,  como  si  esos  restos  fueran  de  perros.  Me  pregunto:  ¿Dónde  están  los  derechos  humanos  de  
esa  
que  Mayra,  Modesto  Villalba  Marcial  vino  a  la  iglesia  de  San  Gerardo  Mayela,  cuyo  templo  de  Iguala  fue  prestado  para  que  
familiares  de  desaparecidos  se  realizaran  las  pruebas  de  ADN.  Con  su  sombrero  vaquero  y  una  camisa  colorida,  Modesto,  
de  59  años,  llegó  a  la  iglesia,  proveniente  de  Teloloapan,  municipio  contiguo  a  Iguala,  porque  vio  en  la  tele  que  se  hacían  
pruebas  de  ADN.  Pidió  prestados  250  pesos,  porque  su  alimento  lo  obtiene  del  maíz  que  siembra.  Desde  el  24  de  marzo  
de  2013,  Modesto  busca  a  su  hijo  menor,  Madiel,  que  desapareció  cuando  tenía  20  años.  Su  hijo  era  campesino,  quería  
ser  militar,  pero  a  Modesto  sólo  le  alcanzó  para  darle  la  primaria.  Su  situación  de  pobreza  es  tal,  cuenta,  que  su  casa  está  

  qué  fue  de  su  hijo,  un  muchacho  fuerte,  con  las  
pestañas  y  los  ojos  grandes.  Sólo  sabe  que  se  salió  a  trabajar  en  una  combi.  Se  fue  un  día  como  chofer  y  desde  esa  fecha  
tiene  a  su  familia  sumida  en  la  más  profunda  tristeza.  El  dolor  de  esas  familias,  que   fueron  a  hacerse  exámenes,  cuyos  
resultados  procesará  la  PGR,  toca  también  a  los  Tapia  Tapia.  Vinieron  desde  Chiautla,  Puebla,  que  colinda  con  Morelos,  
Estado  de  México  y  Guerrero,  lugares  que  para  los  maestros  jubilados,  Leonor  Tapia  y  Antonio  Tapia,  son  controlados  por  
el  crimen.  Su  hijo  Marco  iba  con  otros  colegas  sobre  la  carretera  a  Huehuetlán,  donde  trabajaba,  cuando  cinco  sujetos  
armados  lo  bajaron  de  su  vehículo  y  lo  secuestraron;;  les  pidieron  3  millones  de  pesos,  que  no  consiguieron;;  desde  entonces  

2013  se  cumplen  dos  años  de  no  saber  de  él.  
BUSCAN  UNA  POSIBILIDAD  
Los  Tapia  Tapia  vinieron  a  Iguala  para  realizarse  las  pruebas  de  ADN  y  para  que  la  PGR  también  comience  a  buscar  a  
Marco  en  las  fosas  clandestinas  o  en  la  fosa  común,  donde  se  queman  cientos  de  cadáveres  sin  identificar.  El  GPS  del  
teléfono  de  Marco  los  ubicó  hasta  Iguala,  donde  el  26  de  septiembre  fueron  asesinadas  seis  personas,  entre  ellas,  tres  
normalistas  de  Ayotzinapa,  por  policías  municipales  de  Cocula  y  de  ese  ayuntamiento.  Con  mucho  miedo,  con  poco  dinero  

antecede  Mayra  Vergar,  quien  comenta  que  el  vacío  de  no  tener  a  su  hermano  está  matando  a  su  mamá  de  dolor,  pero  

martes  a  Joaquín  Torres,  director  de   la  Subprocuraduría  de  Derechos  Humanos,  Prevención  del  Delito  y  Servicios  a   la  
Comunidad,  de  la  PGR,  y  le  pidió  que  se  dejaran  de  burlas.  El  funcionario  acudió  con  un  equipo  de  agentes  para  buscar  
en  las  fosas  clandestinas  que  encontraron  los  familiares  e  integró  una  averiguación  previa.  (Vania  Pigeonutt,  primera  
plana).  
La  Jornada-Insta  Peña  a  ser  propositivo  ante  hechos  dolorosos:  Desde  hace  dos  meses,  a  partir  de  los  hechos  
ocurridos  en  Iguala,  Guerrero,  el  país  ha  vivido  momentos  de  consternación,  críticos  y  dolorosos,  ante  los  cuales  debemos  
asumir  una  actitud  propositiva  y  constructiva  del  México  que  queremos  tener  para  esta  sociedad  y  las  futuras  generaciones,  
señaló  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  La  Procuraría  General  de  la  República  (PGR),  indicó  el  mandatario,  encabeza  las  
investigaciones  para  esclarecer   lo  ocurrido  ante   los  padres  de   los  43  estudiantes  normalistas  desaparecidos  y  ante   la  
sociedad.  Será  esa  instancia  la  encargada  de  dilucidar  qué  fue  y  quiénes  son  (los  culpables),  como  ha  ocurrido  con  la  
detención  de  varios  responsables  de  estos  hechos,  insistió  el  Presidente.  Enseguida,  Peña  Nieto  pidió  hacer  de  esta  etapa  

construir.  Esa  actitud,  insistió,  será  la  que  nos  permita  modelar,  entre  todos,  entre  sociedad  y  gobierno,  el  México  que  
queremos  tener  y  proyectar  al  mundo  entero.  Por  la  mañana,  al  iniciar  sus  actividades  en  Cancún,  Quintana  Roo,  el  jefe  
del  Ejecutivo  federal  recibió  de  los  ministros  de  Trabajo  de  Iberoamérica  un  pronunciamiento  de  respaldo  a  los  esfuerzos  
del  gobierno  de  México  para  llevar  el  país  hacia  un  mayor  crecimiento  económico,  desarrollo  social  y  democrático.  Frente  
a  los  representantes  de  países  de  la  región,  reunidos  la  víspera  de  la  Cumbre  Iberoamericana  a  realizarse  próximamente  
en   Veracruz,   el   presidente   Peña   Nieto   no   hizo  mención   alguna   a   los   sucesos   conocidos   por   todos   los  mexicanos,   y  
seguramente  en  muchas  partes  del  mundo,  como  dijo  más  tarde  aquí,  al   inaugurar   la  carretera  Nuevo  Xcan-Playa  del  
Carmen.  Ante  habitantes  de  la  zona,  el  mandatario  aseguró  que  se  han  escuchado  en  estas  semanas  diversas  posiciones  
de  condena  a  los  hechos  de  violencia.  Y  éstas,  con  toda  razón,  porque  lo  que  los  mexicanos  queremos  es  un  país  de  paz  
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y  de  tranquilidad.  Se  trata  de  encontrar,  planteó,  condiciones  óptimas  para  el  desarrollo  pleno  de  la  sociedad,  donde  cada  
mexicano  encuentre  espacios  plenos  de  realización.  A  los  gobiernos  de  todos  los  órdenes  nos  corresponde  acometer  ese  
reto.  Hoy   estamos   claros,   ante   los   hechos   y   ante   los   distintos   puntos   o   expresiones   de   reflexión   que   la   sociedad  ha  
compartido.  Y  esto  debe  marcar  un  punto  de   inflexión  que  nos  permita  actuar  con   firmeza,  con  entereza,  con  ánimo  
renovado  para  seguir  construyendo  el  país  que  todos  queremos.  En  esa  decisión  y  determinación  continuará  firme  esta  
administración  para  conducir  al  país  por  el  sendero  de  mayor  progreso,  desarrollo,  bienestar  y  elevada  calidad  de  vida.  Al  
abordar  el  tema  del  empleo  en  la  reunión  de  ministros,  Peña  Nieto  había  admitido,  además,  que  la  reciente  crisis  económica  
global  afectó  a  millones  de  personas,  principalmente  a  los  jóvenes.  Citó  estimaciones  de  la  Organización  Internacional  del  
Trabajo  según  las  cuales  en  América  Latina  más  de  60  por  ciento  de  las  personas  entre  15  y  24  años  que  integran  la  
fuerza   laboral   se  encuentran  desempleados  o  en   la   informalidad.  Habló  de   las  políticas  de  su  administración  y  de   las  
reformas  impulsadas  para  revertir  este  fenómeno.  Y  ya  hay  resultados  dijo:  El  IMSS  reportó  entre  enero  y  octubre  que  se  
han  incorporado  827  mil  trabajadores  al  sector  formal,  (cantidad)  40  por  ciento  mayor  a  la  registrada  en  el  mismo  periodo  
de  2013.  A  su  vez,  el  secretario  del  Trabajo,  Alfonso  Navarrete  Prida   anfitrión  del  encuentro ,  hizo  la  relatoría  de  los  
acuerdos  alcanzados  para  incidir  en  la  creación  de  empleos  de  calidad  y  la  convicción  de  la  invalidez  de  aquellas  políticas  
públicas  que  al  final  no  redunden  en  mejorar  la  calidad  de  vida  y  en  la  mejoría  del  empleo,  así  como  en  su  obligación  de  
vigilar  el  cumplimiento  de  los  derechos  laborales.  (Rosa  Elvira  Vargas,  primera  plana)  
Excélsior-Perredistas  amagan  con  desbandada:  Tras  la  salida  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  del  PRD,  tribus  perredistas  
como  Izquierda  Democrática  Nacional,  Foro  Nuevo  Sol  y  Patria  Digna  analizan  abandonar  al  instituto.  Amalia  García,  líder  
de  Foro  Nuevo  Sol  y  vocera  del  sol  azteca,  reconoció  que  si  no  hay  transformaciones  profundas  en  el  partido  político,  
muchos,  incluida  ella,  analizarán  su  permanencia  en  el  PRD.  Convocó,  lo  antes  posible,  a  un  Congreso  Nacional  reformador  
que   aporte   verdaderos   cambios.   Carlos   Sotelo,   dirigente   de   Patria   Digna,   expuso   que   con   la   salida   de   Cárdenas   se  
profundiza  la  crisis  que  se  vive  e  indicó  que  en  diciembre  anunciará  su  situación  en  el  partido.  Para  Izquierda  Democrática  
Nacional,  en  voz  de  René  Bejarano,  es  altamente  probable  que,  con  la  renuncia  de  Cárdenas,  se  den  desbandadas  de  
perredistas  en  todo  el  país.  
TRIBUS  ANALIZAN  DEJAR  AL  PRD  
Bejarano  pide  a  su  corriente  quedarse  para  presionar  la  renuncia  de  la  dirigencia.  Diversas  tribus  perredistas  como  Nueva  
Izquierda  (Chuchos),   Izquierda  Democrática  Nacional  (Bejaranos),  Foro  Nuevo  Sol  (Amalios)  y  Patria  Digna,  de  Carlos  
Sotelo,  lamentaron  la  salida  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  del  PRD  y  algunas  han  comenzado  a  analizar  la  probabilidad  de  
también  abandonar  al  partido  si  es  que  no  se  realiza  en  lo  inmediato  una  transformación  plena.  Amalia  García,  líder  de  la  
corriente  Foro  Nuevo  Sol  y  vocera  del  sol  azteca,  reconoció  que  si  no  hay  transformaciones  profundas  al   interior  de  la  
agrupación  política,  muchos,  incluida  ella,  analizarán  su  permanencia  en  el  PRD.  También  hizo  un  llamado  a  la  realización  
de  un  Congreso  Nacional  reformador  que  aporte  verdaderos  cambios  y  resultados  lo  antes  posible  pues,  dijo,  sólo  de  esta  
forma  el  PRD  tendrá  larga  vida.  De  manera  muy  clara  el  partido  se  tiene  que  renovar  y  transformar  y  si  no  sucede  eso...    
pues  seguramente  habrá  muchos  más  o  habremos  muchos  más  que  reconsideraremos,  si  es  pertinente  mantenerse  en  

más  casos  como  el  de  Cárdenas,  que  se  efectúen  modificaciones  profundas  y  reales  en  las  que  se  garantice  una  reflexión  
de  fondo  sobre  la  situación  del  partido  y  del  país.  Si  no  se  dan  las  transformaciones  y  no  se  dan  esos  hechos,  seguramente  

nacional  del  partido  y  ex  gobernadora  de  Zacatecas.  A  la  par,  Patria  Digna,  encabezada  por  Carlos  Sotelo  expuso  que  con  
la  salida  de  Cárdenas  se  profundiza   la  crisis  que  se  vive  en  el  perredismo  e   indicó  que  durante   la  primera  semana  de  
diciembre  anunciará  su  situación  en  el  partido.  Los  días  5  y  6  de  diciembre  evaluaremos  la  situación  del  partido  y  del  país  
para   decidir   lo   que   en   nuestra   consideración   sea   útil   para   seguro   impulsando   las   causas   en   favor   de   un   México  

perativo  que  el  PRD  defina  al  ciento  por  ciento  que  se  trata  de  
un  partido  opositor  al  régimen  político  y  al  gobierno  de  Peña  Nieto,  que  únicamente  debe  suscribir  alianzas  electorales  
con  partidos  y  fuerzas  sociales  progresistas,  democráticas  y  de  izquierda,  así  como  evaluar  y  determinar  en  lo  inmediato  

  
en  el  PRD.  No  dejemos  que  ese  algo  sea  retroceder  más  de  25  años,  esto  es,  el  deshacer  al  partido  esperanza  de  millones.  
Debe  hacerse  a  un  lado  la  demagogia  que  se  ha  instalado  en  el  partido  en  los  últimos  años.  O  se  rectifican  a  fondo  los  
errores  que  dieron  lugar  a  los  acontecimientos  del  periodo  inmediato  anterior  o,  efectivamente,  se  estará  ante  un  partido  

altamente  probable  que,  con  la  renuncia  de  Cárdenas  y  ante  el  desgaste  que  prevalece  en  el  partido,  se  vayan  a   dar  
desbandadas  en   todo  el  país,  pero  hizo  un   llamado  a  sus  seguidores  a  permanecer  en  el  PRD  y  ejercer  presión  para  

e,  
no  sólo  a  raíz  de  que  renuncie  el  ingeniero,  desde  antes  ya  lo  había  a  raíz  de  los  hechos  de  Iguala,  algunas  renuncias  
fueron  públicas,  otras  no,  pero  eso  no  quiere  decir  que  no  hayan  existido,  y  aunque  no  lo  deseamos  va  a  haber  personas,  
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militantes  en  diversos  lugares  que  abandonen  la  militancia  perredista,  eso  es  normal  que  suceda.  La  magnitud  del  daño  
no  la  podemos  medir,  él  es  un  personaje  con  una  alta  influencia    y  nosotros  llamamos  a  los  militancia  a  no  dejar  en  manos  
de  Nueva  Izquierda  un  instrumento  como  este  
sus  líderes  Jesús  Ortega,  Jesús  Zambrano  y  Carlos  Navarrete  de    asumirse  dueños  de  la  dirigencia  nacional  y  del  partido,  
además  de  ridiculizar  el  llamado  de  su  fundador  para  enderezar  la  crisis  por  la  que  atraviesa  este  instituto  político.  Por  su  
parte,  el  dirigente  de  Nueva  Izquierda,  Jesús  Ortega,  aseguró  que  la  salida  del  ingeniero  es  una  oportunidad  para  dar  
inicio  a  una  nueva  etapa  al  interior  del  partido,  y  recordó  que  en  enero  del  año  2000,  tras  la  renuncia  de  Porfirio  Muñoz  
Ledo  al  PRD,  Cárdenas  dijo  que  en  el  partido  nadie  es   indispensable.  Cárdenas  acertó  y  tuvo  razón.  En   la  vida  de   las  
personas  y  las  instituciones  hay  etapas  que  terminan  y  otras  que  nacen,  este  momento  debe  dar  inicio  a  una  nueva  etapa  

  dijo.  Sobre  las  salidas  de  militantes,  el  líder  del  partido  Carlos  Navarrete  expuso  que  es  necesario  seguir  
adelante  con  el  proyecto  político  fundado  por  Cárdenas  en  1989,  y  expuso  que  aquellos  perredistas  que  en  los  hechos  se  
han  ausentado  del  partido  son  los  que  en  verdad  están  pensando  en  abandonar  las  filas.  

  
El  coordinador  de  los  senadores  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  Luis  Miguel  Barbosa,    llamó  al  líder  nacional  del  

momento  eso  que  dice  que  no  debe  de  existir,  un  hombre  grande,  así  yo  le  llamaría  a  Navarrete  a  ser  un  hombre  grande  
dentro  del  PRD  como  presidente  y  no  a  decir  que  ya  los  hombres  grandes  en  el  PRD  ya  no  van  a  existir,  a  que  asuma  con  
esa  altura  que  yo  creo  tiene  la  capacidad  de  transformación  del  PRD.  Su  función  principal  de  la  dirección  actual  y  de  Carlos  
Navarrete  debe  ser  la  transformación  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  la  transformación  del  instituto  político  y  

por   teléfono  para  a  visarle  que   iba  a  renun
secuencia  de  hechos  que  veníamos  dilucidando  y  yo  me  siento  muy  honrado  por  el  trato  que  me  da  el  ingeniero,  tuvo  la  
cortesía   de   hablar   conmigo,   de   comunicarme   la   decisión   que   había   tomado,   es   una   decisión   irrevocable,   así   está  

Democrática  Nacional  (IDN),  adelantó  que  Carlos  Navarrete  y  su  corriente  Nueva  Izquierda  están  obligados  a  sacar  al  
menor  20%  de  la  votación  el  próximo  año  y  anticipó  que  su  corriente  interna  insistirá  en  la  renuncia  de  Navarrete  Ruiz.  
-Leticia  Robles  de  la  Rosa  
DESCARTAN  SALIDAS  Y  CONVOCAN  A  UNIDAD  
El  presidente  de  la  Cámara  de  Diputados,  Silvano  Aureoles  Conejo,  afirmó  que  urge  que  el  PRD  haga  un  alto  en  el  camino,  
con  el  fin  de  revisar  lo  que  se  está  haciendo  mal,  para  corregirlo,  y  que  ese  instituto  político  pueda  continuar  luchando  
por  la  transformación  del  país.  Sobre  una  posible  desbandada  de  militantes  perredistas,  Aureoles  señaló  que  será  decisión  
de  cada  actor  político  del  PRD  definir  si  continúa  o  no  en  las  filas  del  partido;;  no  obstante,  se  pronunció  por  que  todas  las  
corrientes  cierren  filas  para  unificarlo.  
Revisar  la  causas  
El  PRD  no  d
consideró  el  legislador  Silvano  Aureoles  Conejo.  A  su  parecer,  la  solución  de  los  problemas  de  México  no  depende  de  una  
organización  partidista  o  de  

  
instituto  político  pueda  continuar  luchando  por  la  transformación  del  país.  El  presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  Cámara  
de  Diputados  comentó  que   la  renuncia  de  Cárdenas  debe  analizarse  en  el   interior  del  PRD  y  afirmó  que  aún  con  esa  

  
Hay  grupos  de  poder  
Apuntó  que  en  el  partido,  desde  su  fundación  en  1989,  existieron  distintas  ideologías  y  expresiones  que,  con  el  paso  del  

conformación  distintas  expresiones  de  pensamiento,  lo  cual  no  es  malo,  lo  que  hay  que  hacer  es  revisar  cómo  replantear  
la  relación  de  convivencia  con  esas  formas  de  hacer  y  ver  la  política  y  lo  que  sigue  es  actuar.  Aseguró  que  la  solución  de  
los  problemas  de  Michoacán  va  más  allá  de  los  colores  partidistas  y  que,  junto  a  Cuauhtémoc  Cárdenas,  buscará  construir  
una  agenda  común  para  la  gobernabilidad  del  estado.  A  su  vez,  el  presidente  de  la  Comisión  de  Puntos  Constitucionales,  

  sólo  una  bomba  de  
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-Roberto  José  Pacheco  
  EL  FANTASMA  DE  LA  INCERTIDUMBRE  
Desde  temprano,  los  trabajadores  que  diariamente  ingresan  a  la  sede  nacional  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  
(PRD)  llegaban  con  incertidumbre,  y  comentando  en  voz  baja  los  últimos  acontecimientos  en  el  partido,  en  particular  la  
renuncia  de  su  fundador:  Cuauhtémoc  Cárdenas  Solórzano.  Algunos  nostálgicos  rememoraban  que  habían  acompañado  
al  ingeniero  durante  sus  campañas  presidenciales,  y  otros  habían  festejado  con  él  su  llegada  a  la  jefatura  de  gobierno  del  

organizar  actividades  para  impulsar  al  ingeniero  en  la  Miguel  Hidalgo.  Estuve  en  varios  desayunos  y  actos  en  las  campañas  

ocho  de   la  mañana  decenas  de   trabajadores  perredistas  arribaban  a   las   instalaciones  de  Benjamín  Franklin  84,  en   la  
colonia  Escandón,  recordaban  que  apenas  24  horas  afinaban  los  últimos  detalles  del  encuentro  en  el  que  Cuauhtémoc  
Cárdenas  y  su  presidente  nacional,  Carlos  Navarrete,  limarían  asperezas.  Había  quienes  se  habían  enterado  de  la  renuncia  
por  los  periódicos,  quien  habían  leído  al  salir  de  sus  casas  o  en  el  puesto  ubicado  a  unos  pasos  de  la  estación  del  Metro  
Patriotismo.  En  la  recepción  del  edificio,  los  encargados  de  verificar  quién  entra  y  quién  sale  de  la  sede  partidista  tenían  

larán  

de  ellos  ingresaron  a  las  filas  del  PRD,  luego  de  que  sus  padres,  también  perredistas,  les  relataran  sus  experiencias  sobre  
las  largas  jornadas  que  habían  vivido  con  Cárdenas  ya  sea  durante  campaña  o  en  actos  importantes  del  PRD.  Sin  embargo  
algunas  voces  jóvenes  aseguraban  que  había  llegado  la  hora  del  relevo  generacional  y  una  refundación  del  partido  político  
fundado   hace   25   años   siguiendo   los   principios   del   propio   Cárdenas   para   actuar   en   congruencia   con   la   izquierda.  
Precisamente,  la  salida  del  ingeniero  coincidió  con  el  primer  aniversario  de  la  aprobación  para  crear  a  las  Juventudes  de  
Izquierda   del   sol   azteca   como   organización   perteneciente   al   Partido   de   la   Revolución   Democrática.   Aquí   vemos   las  
consecuencias  por  la  mala  conducción  de  Los  Chuchos,  creo  que  el  costo  por  la  relación  que  se  ha  tomado  con  el  gobierno,  
y   las  acciones   tardías  por   la  desaparición  de   los  normalistas  en   Iguala  ha   sido  muy  grande,   hay   costos   que  ninguna  

Armando  Estrada.  Muchos  que  ahora  laboran  en  Monterrey  84  comentaban  que  la  antigua  sede  en  Monterrey  50,  y  en  la  
que   también   trabajaron   junto   con   Cárdenas,   sería   el   lugar   que   albergaría   el   último   acto   público   del   ingeniero   como  
perredista.  Ahora  el  fantasma  de  la  incertidumbre  recorre  el  partido.  (Juan  Pablo  Reyes,  página  web).  
Criterio-Rechaza  INE  analizar  seguridad: Aunque  así  lo  solicitó  el  partido  Morena,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  
resolvió  no  elaborar  un  diagnóstico  sobre  las  condiciones  de  seguridad  que  hay  en  el  país  y  el  impacto  que  éstas  tendrían  
en  la  organización  y  realización  de  las  elecciones  del  próximo  7  de  junio.  

Córdova,  consejero  presidente  del  INE.  Horacio  Duarte,  representante  de  Morena,  presentó  un  punto  para  que  el  INE  
elaborara  un  diagnóstico  en  el  que  dicho  instituto  considerara  los  escenarios  en  los  que  se  estaría  moviendo,  junto  con  
los  partidos  políticos,  de  aquí  a  la  jornada  electoral.  Lo  que  sí  aceptó  hacer  el  instituto  fue  un  informe  sobre  las  reuniones  

  
ejecutivo  para  que  presente  un  documento  a  los  miembros  de  este  consejo  respecto  de  cuáles  han  sido  esas  reuniones,  
cuándo  se  han  sostenido  y  cuáles  son  las  acciones  que  se  han  derivado.  
acciones  de  coordinación  que  están  en  curso  y  que  se  seguirán  desarrollando  para  el  adecuado  desarrollo  del  proceso  

  (José  David  Estrada,  página  19)  
Criterio-Peña  Nieto  usó  para  campaña  la  casa  del  contratista;;  piden  al  INE  hacer  indagatoria: El  Instituto  
Nacional   Electoral   (INE)   debe   iniciar   una   investigación   sobre   el   uso   que   Enrique   Peña   Nieto,   siendo   precandidato   y  
candidato  presidencial,  hizo  de  otra  residencia  propiedad  del  constructor  Juan  Armando  Hinojosa  Cantú.  Horacio  Duarte,  
representante  de  Morena  ante  el  INE,  dijo  que  la  información  que  ayer  reveló  Aristegui  Noticias  demuestra  que  las  tareas  
de  fiscalización  del  organismo  electoral  son  deficientes.  
punto  de  vista,  constituye  un  soborno  al  presidente  de  la  república  por  otorgar  contratos  a  una  
en  referencia  al  dueño  de  Grupo  Higa.  Benito  Nacif,  presidente  de  la  Comisión  de  Fiscalización  del  INE,  dijo  que  analizarán  
si  procede  una   investigación  oficiosa.   el   INE,  como  
autoridad  sustanciadora  y  resolutora  de  ese  tipo  de  quejas,  estará  pendiente  a  que  algún  tipo  de  queja  en  este  sentido  se  
presente.  
apuntó.  (José  David  Estrada,  página  20)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Peña,  Savater  y  los  "bienpensantes:  "Desobediencia  retrospectiva,  (¡No  te  prives!  Defensa  de  la  ciudadanía,  Ed.  Ariel)  

  El  fenómeno,  dice  Fernando  Savater,  es  bien  conocido  en  España,  y  quien  esto  escribe  lo  supone  
aplicable  a  lo  que  algunos  pretenden  en  México:  

  Las  
formas   de   violencia   comparables   a   cualquier   otra   coacción   ilegal:   quien   las   transgrede   considera   que   sus   motivos    
personales  son  tan  válidos  como  los  acuerdos  colectivos  de  quienes  pretenden  hacerlas  cumpli

hasta  gratis,  con  un  poco  de  suerte  y  una  ayudadita  de   los  bien     Ojalá  que  este  día  decisivo  Peña  Nieto  
consiga  inhibir  esas  palpables  ayudaditas  a  los  retrospectivos.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Hoy  comienza  la  segunda  mitad  del  sexenio,  #NoSePuedeFallar:¿De  qué  tamaño  es  la  crisis  del  otoño  de  2014,  
que  no  termina  y  no  tiene  prisa  por  terminar?.  Sabemos,  acaso,  que  en  un  lapso  de  dos  meses  confluyeron  (1)  la  desgracia  
asociada  al  crimen  y  la  impunidad,  (2)  la  percepción  de  que  los  gobernantes,  y  los  políticos  en  general,  son  tan  corruptos  
como  siempre  lo  han  sido,  (3)  la  percepción  de  que  esos  gobernantes  no  pueden  imponer  el  orden,  (4)  una  indignación  
inauditamente  extendida,  y  (5)   la   información  de  que   la  mejoría  económica  no   llegará  pronto.  Temible  entretejido  de  
realidades  y  percepciones.  De  ahí  la  pregunta  sobre  la  gravedad  del  momento  que  estamos  viviendo.  Para  el  gobierno  del  
presidente  Peña  Nieto,  por  lo  visto,  es  muy  grave.  Que  recuerde,  desde  los  anuncios  de  acciones  urgentes  del  gobierno  
de  Ernesto  Zedillo  tras  la  crisis  devaluatoria  y  de  fuga  de  capitales  de  diciembre  de  1994,  ningún  mensaje  presidencial  se  
ha   anunciado   y   aguardado   con   una   ansiedad   parecida.   Expresé   aquí   el   lunes   que   ante   esta   combinación   de   enojo,  
resentimiento  y  desesperanza,  el  presidente  Peña  Nieto  carece  de  margen  para  tratar  de  darle  la  vuelta  a  una  situación  
tan  desfavorable  con  propaganda  y  ajustes  burocráticos  que  no  lleven  a  ninguna  parte,  ni  levanten  el  estado  anímico  de  
la  sociedad.  El  Presidente  tiene  que  convencer  y  entusiasmar.  Si  esta  mañana  no  lo  hace,  difícilmente  tendrá  una  segunda  
oportunidad  de  aquí  a  2018.  Si  falla,  el  futuro  perfila  mucho  encono,  conflicto,  dolor.  Hoy  también,  con  un  año  de  anticipo,  
comienza  la  segunda  mitad  de  la  administración  peñaniestista.  Más  le  vale  acertar  al  Presidente.  Más  nos  vale  que  acierte.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
Los  altos  muros  de  Los  Pinos:  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  en  el  momento  más  difícil  de  su  gobierno  y,  diría  yo,  
en  el  peor  de  los  últimos  15  años,  dará  hoy  un  mensaje  que  será  la  lanzadera  de  su  Presidencia.  A  solo  tres  días  de  cumplir  
los  primeros  dos  años  de  gobierno,  y  a  dos  meses  de  la  desaparición  en  Iguala  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa,  Peña  
Nieto  arriba  a  esta  aduana  en  condiciones  que  nadie  calculó,  en  un  clima  adverso  como  nunca,  pero  con  la  oportunidad  
de  convertir  la  crisis  en  cambio  y  punto  de  apoyo.  El  centro  del  mensaje  es  la  gran  reforma  al  estado  de  derecho,  factor  
siempre  ausente  de  nuestra  vida  nacional,  vacío  que  ha  dado  el  espacio  a  los  poderosos  y  se  lo  ha  quitado  a  las  mayorías;;  
ausencia  fundamental  que  impide  la  igualdad  ante  la  ley  y  ante  la  vida,  provoca  la  injusticia,  fomenta  la  impunidad  y  la  
corrupción,  y  afecta  el  proceso  democrático.  De  acuerdo  con  lo  que  me  dijo  ayer  el  secretario  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  
que  con  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  y  el  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia,  Aurelio  Nuño,  forman  su  primer  
círculo,  las  voces  de  reclamo  de  las  calles,  de  la  sociedad,  son  las  que  han  llevado  a  Peña  Nieto  al  mensaje  de  hoy.  Con  
la  ventaja  del  escepticismo  que  dan  los  años,  y  la  realidad,  le  pregunté  si  los  altos  muros  de  Los  Pinos  permiten  que  esas  
voces  populares  se  escuchen  en  la  oficina  presidencial,  y  respondió  que  no  solo  se  oyen,  sino  que  son  la  razón  de  lo  que  
hoy  planteará  a  la  sociedad  mexicana  desde  Palacio  Nacional,  punto  de  partida  para  hacer  lo  que  se  deba  hacer  y  salir  
muy  pronto  de  este  momento  complejo  y  difícil  que  estamos  pasando  todos  los  mexicanos.  Porque  más  allá  de  lo  que  solo  
en  el  Ejecutivo  se  piense,  más  allá  de  lo  que   los  partidos  piensen,  lo  que  queremos  es  hacer  eco  de  esas  demandas  y  
denuncias  populares,  dijo.  El  punto  es  que  muchas  de  las  medidas  que  Peña  Nieto  anunciará  hoy,  por  su  propia  naturaleza,  
son  a  mediano  y  largo  plazo,  cuando  la  demanda  de  la  sociedad  es  más  que  al  corto,  al  angustioso  plazo,  al  ya,  al  hoy,  al  
ahora.  
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RETALES  
1.  BAJAS.  La  mitad  de  los  presidentes  del  PRD  está  fuera  del  partido:  Cuauhtémoc  Cárdenas,  Porfirio  Muñoz  Ledo,  Andrés  
Manuel  López  Obrador,  Leonel  Cota  y  Rosario  Robles.  Y  tres  de  sus  cuatro  jefes  de  gobierno:  los  mismos  Cárdenas,  AMLO  
y  Robles  y  sus  dos  únicos  candidatos  presidenciales:  de  nuevo  Cárdenas  y  AMLO,  lo  que  también  habla  de  la  poca  rotación  
de  sus  cuadros;;  
2.  MUJERES.  Todo  apunta  que  el  gobierno  de  Nuevo  León  se  resolverá  entre  mujeres:  del  PAN  la  alcaldesa  de  Monterrey,  
Margarita  Arellanes,  y  del  PRI  la  juegan  dos  senadoras:  Cristina  Díaz  e  Ivonne  Álvarez,  la  primera  lleva  ventaja;;  y  
3.  PRIMOS.  Y  en  Sonora,  como  en  Veracruz,  es  un  asunto  de  familias:  los  Gándara,  Ernesto  del  PRI  y  Javier  del  PAN,  en  
el  primer  caso,  y  los  Yunes,  en  Veracruz.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  
entre  la  bancada  del  PRI  en  el  Palacio  de  San  Lázaro,  el  diputado  priista  Manuel  Añorve  está  10  puntos  arriba  del  senador  

remontar  una  desventaja  que  hace  dos  meses  parecía  imposible.  
  
:Que  en  el  Senado  Miguel  González  Compeán  se  encuentra  entre   los  competidores  fuertes  para   integrar   la  terna  a   la  
Fepade,  porque  además  de  que  perteneció  a  los  grupos  de  la  transición,  al  ser  impulsor  del  extinto  PSD,  fue  secretario  
técnico  de  la  Conferencia  Nacional  de  Secretarios  de  Seguridad  Pública  y  conoce  bien  el  nuevo  sistema  penal  acusatorio,  
fundamental  para  el  trabajo  de  esa  fiscalía  ante  las  elecciones  de  2015.  Entre  quienes  competirán  con  él  están  Santiago  
Nieto,  ex  aspirante  a  la  presidencia  del  INE,  y  Alberto  Buendía,  delegado  de  la  PGR  en  Querétaro.  
  
:Que  en  Quintana  Roo  están  felices  con  la  nueva  autopista  Xcan-Playa  del  Carmen,  inaugurada  ayer  por  el  presidente  
Enrique  Peña  Nieto,  porque  no  solo  reduce  los  tiempos  de  viaje  hacia  Mérida,  sino  que  los  mil  200  millones  de  pesos  que  
costó  dieron  empleo  y  derrama  económica.  
  

  
  
:Que  hablando  de  gobernadores,  el  de  Coahuila,  Rubén  Moreira,  no  desaprovechará  su  estancia  este  jueves  en  la  Ciudad  
de  México.  Después  de  acudir  al  anuncio  que  emitirá  el  Presidente,  se  reunirá  con  sus  coterráneos  y  correligionarios  en  la  
Casa  Coahuila,  en  Coyoacán.  
  
Ahí,  a  las  19:00  horas  presentará  su  tercer  informe  de  gobierno  ante  la  plana  mayor  del  CEN  del  PRI.  El  dirigente  nacional,  
César  Camacho,   y   la   secretaria   general   del   partido,   Ivonne  Ortega,   estarán   en   la   primera   fila,   así   como  diputados   y  
senadores.  
  
:Que  la  alcaldesa  de  Monterrey,  Margarita  Arellanes,  se  traerá  de  Nueva  York  el  desfile  de  globos  que  organiza  Macys,  
con  las  100  figuras  inflables  gigantes  que  recorren  Central  Park  el  Día  de  Acción  de  Gracias.  
  
Claro  que  la  ocurrencia  le  costará  al  municipio  600  mil  dólares,  el  equivalente  a  8.1  millones  de  pesos,  para  que  los  regios  
lo  disfruten  desde  la  Macroplaza.  El  año  pasado  ya  lo  hicieron,  pero  solo  medio  desfile,  y  para  éste  van  por  todo.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Renuncia  al  PRD:  El  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  renunció  este  martes  pasado,  25  de  noviembre,  al  PRD,  el  partido  
que  él  mismo  fundó  en  1989  y  que  presidió  en  sus  primeros  años  con  el  título  de  coordinador  general.  También  Andrés  
Manuel  López  Obrador,  presidente  del  partido  de  1996  a  1999,  está  fuera.  No  deja  de  ser  un  golpe  que  los  dos  únicos  
candidatos  presidenciales  que  ha   tenido  el  PRD  en   sus  25  años  de  historia   se  hayan  salido  de   la  organización.  Otros  
importantes  personajes  han  dejado  el  PRD  a  lo  largo  de  los  años.  Jorge  Alcocer  se  retiró  en  1990.  Gilberto  Rincón  Gallardo  
lo  hizo  unos  años  después.  Porfirio  Muñoz  Ledo,  quien  también  fue  presidente  del  PRD,  buscó  otras  opciones  en  1999.  
Fuera  también  está  Rosario  Robles,  que  sucedió  a  Cárdenas  como  jefa  de  Gobierno  del  Distrito  Federal  y  fue  después  
presidenta  del  partido.  Alejandro  Encinas,  quien  remplazó  a  López  Obrador  como  jefe  de  Gobierno,  está  considerando  su  
renuncia  Cárdenas  había  venido  exigiendo  la  renuncia  de  Carlos  Navarrete,  de  Nueva  Izquierda,  a  la  presidencia  del  PRD.  
Esta   renuncia  era   indispensable,  dijo,  para   iniciar   un   reposicionamiento  político  del  PRD.  El   ingeniero   sostenía  que  el  
partido  debía  participar  en   las  manifestaciones   contra  el   régimen  y  abandonar  cualquier   colaboración  con  el  gobierno  
federal,  como  la  que  tuvo  a  través  del  Pacto  por  México.  El  martes  al  mediodía  Navarrete  y  Cárdenas  se  reunieron.  La  
conversación  fue  cordial,  según  ha  dicho  el  propio  Cárdenas,  pero  Navarrete  se  negó  a  dejar  la  presidencia  del  partido.  
Esa  misma  noche  Cárdenas  anunció  su  renuncia  al  PRD.  Entiendo  la  posición  de  Navarrete.  No  sólo  acaba  de  llegar  a  la  
presidencia  nacional  del  PRD  el  5  de  octubre,  por  lo  que  no  ha  tenido  oportunidad  de  demostrar  lo  que  puede  o  no  hacer  
en  el  cargo,  sino  que  además  ganó  la  responsabilidad  tras  un  proceso  democrático  sin  precedentes  en  la  historia  de  la  
organización.  La  elección  interna  del  PRD  movilizó  a  más  de  2  millones  de  perredistas  que  votaron  por  89  mil  candidatos  
que  aspiraban  a  ocupar  30  mil  cargos  distintos,  entre  ellos  las  1,200  posiciones  del  Consejo  Nacional.  Estos  consejeros  
eligieron  posteriormente  a  los  miembros  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  y  a  los  directivos  del  partido,  incluyendo  al  propio  
presidente.  Nunca  antes  había  el  PRD  tenido  una  elección  tan  limpia,  exitosa  y  concurrida.  Echar  todo  a  la  basura  para  
otorgar  el  control  a  un  grupo  que  no  pudo  ganar  la  elección  parecería  un  despropósito.  El  problema,  sin  embargo,  es  qué  
va  a  ocurrir  con  un  partido  que  ha  perdido  tanto  a  su  líder  moral  como  al  candidato  que  estuvo  a  punto  de  llevarlo  a  la  
Presidencia  de  la  República  en  2006  y  2012.  ¿Puede  el  PRD  de  los  Chuchos,  de  esa  Izquierda  Democrática  que  se  precia  
de  ser  moderna  y  conciliadora,  sobrevivir  en  un  país  tan  radicalizado  como  el  nuestro?  Cárdenas  no  se  está  yendo  a  ningún  
otro  partido,  pero  López  Obrador  está  construyendo  en  Morena  una  agrupación  que  aspira  a  quitarle  al  PRD  la  posición  
de  principal  partido  de  la  izquierda  mexicana.  Los  Chuchos  han  tenido  la  capacidad  para  tomar  control  del  PRD,  mas  cabe  
preguntarse  si  esto  puede  traducirse  en  la  fuerza  para  ganar  los  sufragios  de  la  mayoría  de  los  votantes  de  izquierda  del  
país.  Ninguno  de  los  miembros  de  Izquierda  Democrática  ha  demostrado  hasta  ahora  tener  un  gran  carisma  personal,  ese  
que  se  necesita  para  ganar  elecciones  en  estos  tiempos  mediáticos.  López  Obrador,  es  cierto,  polariza  las  opiniones,  pero  
está  sobrado  de  carisma.  Y  va  por  los  votantes  que  hoy  tiene  el  PRD.  
Importador  neto  
México  está  a  punto  de  convertirse  en  importador  neto  de  productos  petroleros.  En  octubre  el  país  exportó  3,430.2  millones  
de  dólares  de  estos  bienes,  una  caída  de  21  por  ciento  sobre  el  mismo  mes  de  2013.  Las  importaciones  petroleras,  en  
cambio,  subieron  3.5  por  ciento  para  alcanzar  3,387.3  millones  de  dólares.  El  superávit  petrolero  en  octubre  fue  de  apenas  
42.9  millones  de  dólares.  Falta  muy  poco  para  que  seamos  deficitarios.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Acabar  con  la  corrupción  e  impunidad  políticas:  Desconozco  lo  que  va  a  presentar  hoy  el  presidente  Peña  Nieto.  Ha  
trascendido  que  se   tratará  de  reformas  dirigidas  para  mejorar   la  seguridad  pública.  Hacer  obligatorio,  por  ejemplo,  el  
mando  único  en  todos  los  estados  de  tal  suerte  que  habría  32  corporaciones  locales  más  la  Policía  Federal  en  el  país.  Todo  
eso  está  muy  bien.  Pero  a  mí  también  me  gustaría  ver  medidas  para  combatir  la  corrupción  gubernamental  y  la  impunidad  
políticas.  Reformas  que   toquen   los   poderosos   intereses   de   los   partidos   que  han  pervertido   a   la  República.      ¿Estarán  
entendiendo  bien  en  Los  Pinos  la  coyuntura  crítica  actual?  ¿Tendrán  claro  que  están  frente  a  una  crisis  de  liderazgo  y  
credibilidad  no  sólo  del  Presidente  sino  del  régimen  político?  ¿Estarán  conscientes  que  lo  que  está  en  juego  es  el  futuro  y  
viabilidad  de  la  endeble  democracia  mexicana?  Hoy  lo  veremos.  El  tamaño  de  lo  que  presente  el  Presidente  reflejará  si  
entendieron  o  no  la  gravedad  del  momento.  Bien  dice  Javier  Tello  que  son  muchas  las  cosas  que  están  sucediendo  a  la  
vez  pero  que  la  suma  de  todas  ellas  es  más  que  sus  partes.  Un  tema  común  atraviesa  todos  estos  asuntos  que  han  nublado  
el  panorama  nacional  (Tlatlaya,  la  huelga  del  IPN,  Iguala,  la  Casa  Blanca  de  la  primera  dama,  la  actuación  policiaca  en  las  
movilizaciones  del  20  de  noviembre):  la  falta  de  un  verdadero  Estado  de  derecho.  Ese  es  El  Gran  Tema,  así  con  mayúsculas,  
que  tendría  que  resolverse  en  nuestro  país.  La  pregunta,  como  dijimos  hace  unos  días,  es  si   la  élite  mexicana  estará  
dispuesta  a  aceptar  que   resulta   insostenible  el  Estado  de  privilegios  que   tanto   los  ha  beneficiado;;  que,  por   tanto,  es  
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urgente  transitar  a  un  Estado  de  derecho  donde  todos  los  ciudadanos,  los  de  la  élite  y  los  de  a  pie,  sean  tratados  iguales  
frente  a  la  ley.  Eso  incluye,  desde  luego,  a  la  élite  política,  una  élite  que  desde  fuera  se  percibe  como  corrompida  de  arriba  
a  abajo,  de  izquierda  a  derecha.  ¿Va  Peña  Nieto  a  reconocer  el  error  de  la  Casa  Blanca  y  ofrecer  disculpas?  ¿Va  el  PRD  a  
responsabilizarse  de  haber  puesto  a  un  delincuente  como  presidente  municipal  de  Iguala?  ¿Van  los  panistas  a  admitir  los  
moches  que  han  recibido  sus  diputados  de  ciertas  partidas  del  Presupuesto  de  Egresos  de  la  Federación?  ¿Va  a  haber  un  
mea  culpa  de  todos  los  partidos  que  han  abusado  de  su  poder  comenzando  por  el  jefe  del  Estado?  La  opción  es  hacerse,  
una  vez  más,  de  la  vista  gorda.  Actuar  con  
que  la  corrupción  e  impunidad  políticas  no  son  temas  que  preocupan  ni  ocupan  a  la  opinión  pública.  Quizás  eso  digan  las  
encuestas.  Pero  sería  una  mala  lectura  de  ellas.  Tan  sólo  pensemos  en  las  posibles  consecuencias  de  no  resolver  bien  el  
caso  de  la  Casa  Blanca  para  el  Presidente.  Difícil  imaginar,  por  ejemplo,  que  Peña  Nieto  y  su  esposa  vayan  una  noche  a  
cenar  a  un  restaurante  sin  que  los  otros  comensales  les  griten  improperios.  O  que  el  Presidente  asista  a  eventos  públicos,  
donde  no  haya  acarreados,  sin  que  le  chiflen.  O  que  pueda  acudir  a  una  entrevista  con  un  periodista  independiente  sin  
que  le  cuestionen  preguntas  incómodas  por  su  relación  con  Grupo  Higa  y  la  casa  de  su  mujer.  ¿Es  eso  lo  que  quiere  Peña  
Nieto  para  el  resto  de  su  sexenio?  ¿Recluirse  en  Los  Pinos,  en  públicos  controlados  y  medios  amigables?  Ni  qué  decir  
cuando,  en  cuatro  años,  termine  su  sexenio:  no  poder  salir  a   la  calle  por  el  miedo  de  que,  como  a  López  Portillo  o  a  
Salinas,  lo  abucheen.  Peña  Nieto  todavía  está  a  tiempo  de  evitar  un  desenlace  de  este  tipo.  Pero  esto  pasa  por  entender  
la  coyuntura  crítica  actual,  reconocer  los  errores  y  tomar  medidas  muy  audaces.  El  problema  no  es  sólo  de  inseguridad  
pública:   es   de   falta   de   un   Estado   de   derecho   y   la   urgencia   de   que   las   élites  mexicanas   renuncien   a   sus   privilegios.  
Comenzando  con  los  políticos  que  han  comprometido  la  viabilidad  del  régimen  democrático.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-Bajo  Reser   
  
Ayotzinapa  y  el  cambio  de  estrategia:  
  
Del  tamaño  de  un  informe  presidencial  es  la  preparación  del  evento  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  tiene  agendado  
hoy  en  Palacio  Nacional.  El  caso  de  los  desaparecidos  de  Ayotzinapa  desnudó  en  México  y  ante  el  mundo  las  fallas  en  
materia  de   justicia  y   la  necesidad  urgente  de  tomar  medidas  para  revertirlas.  Por  eso,  nos  aseguran,  cobra  particular  
importancia   la   asistencia   de   los   presidentes   de   la   Cámara   de   Diputados   y   del   Senado,   así   como   los   coordinadores  
parlamentarios   de   todas   las   fracciones   en   el   Congreso,   quienes   deberán  materializar   los   cambios   y   las   reforma   que  
planteará  el   jefe  del  Ejecutivo.  De  entrada,  nos  dicen,  habrá  materia  para  abrir   sesiones  en  periodo  extraordinario  al  
arrancar  2015.  La  situación  no  puede  esperar.  
  
El  presidente  Peña  Nieto  durante  una  gira  de  trabajo  en  Quintana  Roo  

  
  
Lo  bueno  es  que  Los  Chuchos  se  llevaban  bien  con  Cuauhtémoc  Cárdenas   uno  de  los  fundadores  del  PRD ,  pues  de  lo  
contrario  la  sangre  amarilla  hubiera  llegado  al  río.  Dos  semanas  antes  de  la  renuncia  del  ingeniero,  los  dirigentes  de  Nueva  
Izquierda,  Jesús  Ortega,  Jesús  Zambrano  y  Guadalupe  Acosta  Naranjo,  pregonaban  que  ellos  y  Carlos  Navarrete,  dirigente  
del  partido,  se  llevaban  muy  bien  con  don  Cuauhtémoc  y  que  había  buena  comunicación  entre  las  partes.  El  ex  candidato  
presidencial  comentó  en  entrevista  con  este  diario  que  se  llevaba  bien  con  Los  Chuchos.  Al  final,  terminaron  de  la  greña  
y  Ortega  dijo  que  nadie  es   indispensable  en  el  partido,  parafraseando  a  Cárdenas  cuando  Porfirio  Muñoz  Ledo  dejó   la  
casaca  amarilla.  
  
Miguel  Ángel  Osorio  Chong  
Segob  e  INE  se  alistan  para  2015  
  
Con  la  mira  puesta  en  las  elecciones  de  2015,  la  Secretaría  de  Gobernación,  encabezada  por  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  
y  el  Instituto  Nacional  Electoral,  que  preside  Lorenzo  Córdova,  firman  este  jueves  un  acuerdo  para  monitorear  los  millones  
de  spots  que  los  partidos  políticos  difundirán  en  medios  electrónicos  de  comunicación  durante  las  campañas  del  próximo  
año.  Las  dos  instituciones  intercambiarán  información  de  sus  respectivas  áreas  para  evitar  que  los  partidos  se  despachen  
con  la  cuchara  grande  y  se  salgan  de  la  norma.  Nos  hacen  notar  que  este  será  el  primer  paso  para  construir  un  Sistema  
Nacional  de  Monitoreo  de  Radio  y  Televisión.  
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La  semana  pasada  me  ponía  The  Economist  en  Gobernación.  Hoy  me  ponen  en  la  policía.  A  ese  paso,  la  próxima  semana  
me  pondrán  en  el  Departamento  de  Limpia,  dijo  ayer  el  coordinador  de  la  bancada  del  PRI  en  San  Lázaro,  Manlio  Fabio  
Beltrones,  a  sus  pares  en  una  comida  informal,  luego  de  que  todo  el  día  se  manejó  la  versión  de  la  salida  del  sonorense  
de  la  Cámara  de  Diputados  para  ir  al  Poder  Ejecutivo.  La  broma  sobre  su  destino,  nos  relatan,  la  realizó  Beltrones  durante  
una  comida  organizada  en  el  salón  Churchill  del  famoso  Club  Julio  Verne  42,  propiedad  del  suertudo  diputado  perredista  
Luis  Espinosa  Cházaro,  el  de  los  relojes  y  autos  de  lujo.  El  ágape,  organizado  por  las  bancadas  de  Nueva  Alianza  y  PT,  

  
  
Manlio  Fabio  Beltrones  
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Reforma-   
  
¿QUÉ  HAY  que  esperar  de  la  propuesta  de  hoy  de  Enrique  Peña  Nieto?  Quienes  conocen  de  cerca  el  asunto  dicen  que  
habrá  algo  más  que  buenos  deseos.  
  
SEGÚN  ESTO  se  trata  de  un  paquete  que  contiene  no  sólo  planteamientos  sino  más  bien  acciones,  concretas  y  puntuales,  
en  seis  rubros.  
  
HABRÁ  MEDIDAS  sobre   la   forma  de  operar  de   las  policías  municipales;;   para   la  aplicación   de  una  estrategia  policiaca  
unificada  a  nivel  estatal;;  y  de  mejoras  en  materia  de  derechos  humanos.  
  
UN  ASUNTO  CLAVE  será   la  definición  que  se  haga  de  atribuciones  y  responsabilidades  de   las  diversas  autoridades  en  
materia  de  seguridad.  
  

  
  
EN  LO  QUE  el  nuevo  plan  da  resultado,  el  gobierno  federal  podría  echarle  un  poco  de  imaginación  y  aplicar,  a  la  de  ya,  
medidas  de  efecto  inmediato  para  demostrarle  a  la  sociedad  que  el  cambio  es  en  serio.  
  
POR  EJEMPLO,  ¿por  qué  no  acabar  con  el  secuestro  de   los  bolsillos  del  ciudadano  común  y  corriente?  Si  el  precio  del  
petróleo  va  a  la  baja,  ¿no  sería  lógico  que  bajara  la  gasolina  en  México,  en  lugar  de  ir  para  arriba?  
  
PARTE  del  malestar  generalizado  en  la  sociedad  tiene  que  ver  con  el  manejo  de  los  recursos  públicos.  Porque  mientras  al  
contribuyente  le  exprimen  más,  la  burocracia  y  sus  socios,  llámense  sindicatos  o  contratistas,  se  dan  la  gran  vida.  
  

corre  a  cargo  de  una  economía  postrada.  
  
SI  COMO  DIJO  Miguel  Osorio  Chong,  el  Presidente  va  a  cambiar  lo  que  no  ha  funcionado,  a  lo  mejor  sería  bueno  empezar  
con  poner  al  ciudadano  por  encima  de  los  intereses  de  los  grupos  de  poder.  
  
O  PARA  decirlo  en  términos  de  Thanksgiving:  que  a  la  gente  le  alcance  para  comer  pavo,  ¡no  sólo  para  verlo!  
  
EL  QUERETANO  Ricardo  Anaya  ya  parece  bombero,  pues  tiene  que  andar  apagando  fuegos  que  le  dejó  encendidos  Gustavo  
Madero.  
  
ALLÁ  en  San  Luis  Potosí,  buena  parte  del  panismo  se  queja  del  inminente  dedazo  en  favor  de  la  senadora  Sonia  Mendoza.  
  
DICEN  QUE  se  le  ungirá  como  candidata  a  la  gubernatura  por  ser  amiga  de  Madero  y  no  por  su  arrastre  entre  el  electorado,  
pues  ese  lo  tiene  el  otro  senador  panista:  Octavio  Pedroza.  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

23  de  23  

EL   LEGISLADOR   hace   poco   anunció   su   declinación,   más   bien   con   resignación,   porque   según   denunció   no   existen  
  

  
PESE  A  ESTO,  los  panistas  potosinos  lo  quieren  convencer  que  dé  la  pelea  contra  Madero,  perdón,  contra  Mendoza.  
  
LA  QUE  hizo  gala  de  buen  humor  fue  la  senadora  priista  Lilia  Merodio,  a  propósito  de  la  caja  de  chocolates  con  los  retratos  
de  cada  uno  de  los  128  legisladores.  
  
SEGÚN  DIJO,  los  del  PT  serán  de  chocolate  amargo;;  los  del  PRD,  semiamargos;;  los  del  PAN,  envinados;;  y  los  del  PRI,  
bombones.  ¡Qué  empalagosa!  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio    
  

  
  

Criterio  
  

  
  


